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PEQUENO EXPEDIENTE 

 

(ABERTURA DA SESSÃO) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Invocando a proteção divina, 

declaro aberta a presente sessão ordinária.  

 

(PRIMEIRA PARTE – LEITURA DA ATA) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Peço ao amigo Deputado 

Wilson Santos que faça a leitura da Ata anterior e do expediente.  

(O SR. 2º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DA ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA 

REMOTA DO DIA 05 DE JANEIRO DE 2022, ÀS 20H42MIN.)  

O SR. 2º SECRETÁRIO (WILSON SANTOS)  - Lida a Ata, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Obrigado, Deputado Wilson 

Santos. 

Coloco a Ata que acaba de ser lida em discussão. Ninguém querendo discutir, os 

Deputados que aprovam permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por 

aprovada a Ata.  

 

(PRIMEIRA PARTE – EXPEDIENTE) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Peço, novamente, ao Deputado 

Wilson Santos a leitura do expediente.  

(O SR. 1º SECRETÁRIO PROCEDE À LEITURA DO EXPEDIENTE: OFÍCIOS NºS 943, 944, 

945 E 946/2021, DA OPERADORA TIM; OFÍCIOS NºS 697, 765, 881, 1.145, 1.165, 1.344, 1.345 

E 1.472/2022, DA SECRETARIA DE ESTADO DE EDUCAÇÃO; OFÍCIOS NºS 514, 517, 522, 

535, 545, 546, 547 E 551/2022, DA SECRETARIA DE ESTADO DE INFRAESTRUTURA E 

LOGÍSTICA; OFÍCIOS NºS 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 42, 41 E 43/2022, DA CASA CIVIL; 

OFÍCIOS NºS 159, 160, 161, 162, 163, 164, 165, 166, 167, 168 E 169/2022, DA SECRETARIA DE 

ESTADO DE CULTURA, ESPORTE E LAZER; OFÍCIOS NºS 1.766/2021 E 35, 1.037, 1.074, 

1.076, 1.263, 1.228 E 1.513/2022, DA SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA PÚBLICA; 

OFÍCIO Nº 2021121401007, DA OI; OFÍCIO Nº 612/2022, DA SECRETARIA DE ESTADO DE 

PLANEJAMENTO E GESTÃO; OFÍCIO Nº 14/2022, DO MTPREV; OFÍCIO Nº 1.261/2021, DO 

TRIBUNAL DE CONTAS; OFÍCIO Nº 702/2022, DO MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE; 

OFÍCIO Nº 15/2022, DO DEPARTAMENTO ESTADUAL DE TRÂNSITO DE MATO GROSSO; 

OFÍCIOS NºS 2.728/2021 E 513/2022, DA SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE; OFÍCIO Nº 

007/2022, DA SECRETARIA DE ESTADO DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO; OFÍCIO 

Nº 122/2022, DO INSTITUTO DE TERRAS DO ESTADO DE MATO GROSSO; OFÍCIO Nº 

27.702.107/2021, DA EMPRESA BRASILEIRA DE CORREIOS E TELÉGRAFOS; OFÍCIO Nº 

219/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO 

DE LEI Nº 41/2019; OFÍCIO Nº 220/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO 

VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 91/2020; OFÍCIO Nº 221/2021, DO GOVERNO DO 

ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 271/2021; OFÍCIO 

Nº 222/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO 

PROJETO DE LEI Nº 442/2019; OFÍCIO Nº 223/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, 
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ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 524/2019; OFÍCIO Nº 

224/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO 

DE LEI Nº 576/2019;  OFÍCIO Nº 225/2022, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO 

VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 992/2019; OFÍCIO Nº 233/2021, DO GOVERNO 

DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 1.123/2019; 

OFÍCIO Nº 234/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO 

PROJETO DE LEI Nº 1.251/2019; OFÍCIO Nº 235/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, 

ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 270/2019; OFÍCIO Nº 

236/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO 

DE LEI Nº 282/2021; OFÍCIO Nº 237/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO 

VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 1.027/2019; OFÍCIO Nº 238/2021, DO GOVERNO 

DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 51/2020; 

OFÍCIO Nº 239/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO 

PROJETO DE LEI Nº 397/2020; OFÍCIO Nº 240/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, 

ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 24/2020; 

OFÍCIO Nº 241/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO 

PROJETO DE LEI Nº 954/2019; OFÍCIO Nº 242/2021, DO GOVERNO DO ESTADO, 

ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 1.089/2019; OFÍCIO Nº 

05/2022, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO 

DE LEI Nº 835/2019; OFÍCIO Nº 06/2022, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO 

VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 1.296/2019; OFÍCIO Nº 07/2022, DO GOVERNO 

DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 984/2019; 

OFÍCIO Nº 08/2022, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO 

PROJETO DE LEI Nº 170/2019; OFÍCIO Nº 09/2022, DO GOVERNO DO ESTADO, 

ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 108/2020; OFÍCIO Nº 15/2022, 

DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 

331/2021; OFÍCIO Nº 16/2022, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO 

PARCIAL AO PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR Nº 42/2021; OFÍCIO Nº 17/2022, DO 

GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO DE LEI Nº 

1.254/2019; OFÍCIO Nº 18/2022, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO 

PARCIAL AO PROJETO DE LEI Nº 1.081/2021; OFÍCIO Nº 19/2022, DO GOVERNO DO 

ESTADO, ENCAMINHANDO VETO PARCIAL AO PROJETO DE LEI Nº 889/2021; OFÍCIO Nº 

21/2022, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO VETO INTEGRAL AO PROJETO 

DE LEI Nº 611/2020; OFÍCIO Nº 25/2022, DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO A 

MENSAGEM Nº 23/2022; OFÍCIO Nº 26/2022, DO GOVERNO DO ESTADO, 

ENCAMINHANDO A MENSAGEM Nº 24/2022; OFÍCIO Nº 27/2022, DO GOVERNO DO 

ESTADO, ENCAMINHANDO A MENSAGEM Nº 25/2022; OFÍCIO Nº 28/2022, DO GOVERNO 

DO ESTADO, ENCAMINHANDO A MENSAGEM Nº 26/2022; OFÍCIO Nº 29/2022, DO 

GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO A MENSAGEM Nº 27/2022; OFÍCIO Nº 30/2022, 

DO GOVERNO DO ESTADO, ENCAMINHANDO A MENSAGEM Nº 28/2022; MEMORANDO 

Nº 28/2022, DO GABINETE DO DEPUTADO CARLOS AVALLONE; MEMORANDO Nº 

25/2022, DO GABINETE DO DEPUTADO XUXU DAL MOLIN.  

O SR. 1º SECRETÁRIO (WILSON SANTOS) - Lido o expediente, senhor 

Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Obrigado, Deputado Wilson 

Santos. 
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 E ainda no Pequeno Expediente, eu só queria, primeiro, agradecer aqui: 

Ademilson Dias, presidente da Federação Desportiva de Surdos do Estado de Mato Grosso; Rogério 

Miranda, presidente da Associação dos Surdos do Estado de Mato Grosso; Edimar Joaquim, 

presidente da Associação dos Pequenos Produtores da Gleba do Quilombo do Município de 

Chapada dos Guimarães; Paulo Martins, presidente da Pró-Manso; muito obrigado pela presença de 

vocês aqui na Assembleia Legislativa.  

 

(SEGUNDA PARTE – APRESENTAÇÃO DE PROPOSIÇÕES) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Agora, pelo Pequeno 

Expediente, pela inscrição aqui, o primeiro inscrito é o Deputado Sebastião Rezende; depois, 

Deputado Gilberto Cattani.  

Então, com a palavra, Deputado Sebastião Rezende. 

O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Senhor Presidente, senhores Deputados, bom 

dia; cumprimento também os servidores da Casa; e os nossos cumprimentos a todos aqueles que 

prestigiam esta sessão. 

E já aproveitando este momento, senhor Presidente, no Pequeno Expediente,  

apresento aqui várias indicações, projetos de lei, requerimentos. E gostaria também de fazer uma 

solicitação ao secretário de Infraestrutura, que tem feito um grande trabalho no nosso estado e tem 

sido solícito em atender os nossos pleitos.  

Nós já estivemos um período ali na Sinfra fazendo uma solicitação de recuperação 

da MT-235, ligando Campo Novo do Parecis até São José do Rio Claro, aproximadamente 50 

quilômetros de Campo Novo do Parecis... São 500 metros ali praticamente de frente da antiga sede 

da empresa Cargil; e esse pavimento foi retirado ali, senhores Deputados, e até hoje não foi 

reconstruído. E está praticamente intransitável aquele trecho, não é? Caminhões atolando ali, carro 

pequeno danificado... Então, fica aqui a nossa solicitação ao nosso amigo, companheiro, o secretário 

Marcelo Oliveira, a quem determino a recuperação com urgência desse trecho.  

Também quero fazer uma solicitação com relação ao anel viário de Rondonópolis. 

Eu já passei ali três vezes, e está com muitos buracos esse trecho. São 16 quilômetros, e foi feito um 

trabalho realmente importante pelo governo Mauro Mendes. Agora, não podemos deixar que esses 

buracos se avolumem, porque daqui a pouco nós vamos ter um pavimento totalmente danificado 

novamente. Então, esse processo de tapa-buracos tem que ser urgente. E fica aí também a nossa 

solicitação ao secretário Marcelo Oliveira para que faça esse trabalho com urgência ali no anel 

viário de Rondonópolis. 

E também, senhor Presidente, eu gostaria de fazer, de externar o meu 

posicionamento. Eu já disse aqui e já votamos aqui, inclusive a matéria, o projeto de lei de autoria 

do Deputado Cattani, acerca da proibição de passaporte para vacinação. Nós precisamos garantir o 

direito de ir e vir. A própria Constituição estabelece que, enquanto nós não tivermos nenhuma lei 

que proíba alguma coisa, nós não temos que exigir essa exigibilidade. Não há nada que possa ser 

proibido se não houver lei que estabeleça desta forma. E nós não temos nenhuma lei que exija a 

presença de passaporte para entrar em qualquer instituição, e infelizmente está sendo cobrado. Nós 

temos agora a própria Unemat exigindo que o aluno, para poder entrar, esteja com o passaporte de 

vacina.  

Então, o que precisamos fazer é um trabalho de conscientização, não é fazer esse 

trabalho de obrigar alguém a fazer ou a deixar de fazer, se não tiver lei que exija... (TEMPO 

ESGOTADO) Apenas, senhor Presidente, fica aqui a minha fala, o posicionamento do Deputado 

Sebastião Rezende, infelizmente, constitucionalmente a nossa população está sendo ultrajada, a 

própria Constituição desrespeitada ao exigir algo que não há nenhuma lei que exija.  
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Então, fica aqui o meu posicionamento, no sentido de que o que tem que ser feito é 

o trabalho de conscientização, não de exigência. Então, infelizmente, isso tem ocorrido e tem o 

nosso posicionamento contrário nesse sentido. 

E como já disse e reitero, nós temos orientado as pessoas a se vacinarem, mas 

aquelas que eventualmente não querem não podem deixar de entrar em algum estabelecimento, até 

porque não há nenhuma lei... (TEMPO ESGOTADO). 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Com a palavra, pela inscrição, 

Deputado Gilberto Cattani; e, depois, Deputado Paulo Araújo. 

O SR. GILBERTO CATTANI - Obrigado, senhor Presidente. 

Bom dia a todos os Deputados, às pessoas que nos assistem e às pessoas que 

compõem a nossa galeria. 

Queria aqui ressaltar e agradecer a presença do vereador Lucas, de Nova Canaã do 

Norte. É o presidente de Câmara mais novo do nosso estado, senhor Presidente, o vereador Lucas, 

que não tem vergonha de mostrar sua origem, da roça e de boiadeiro, está lá com o chapelão na 

cabeça; obrigado, Lucas, por sua visita.  

Senhor Presidente, eu trago até aqui um projeto de lei que institui o Selo Arte 

como meio de fiscalização de produtos da pequena agricultura, senhor Presidente. O Selo Arte foi 

instituído já pelo Governo Federal e nada mais justo fazermos isso em nível de estado. 

Também um projeto de lei, senhor Presidente, que torna obrigatória a inclusão do 

leite no cardápio da alimentação escolar na rede de educação do Estado de Mato Grosso; isso para 

promovermos o maior consumo de leite no nosso estado e assim contribuirmos para a cadeia do leite 

do nosso estado. 

Também gostaria, senhor Presidente, de através de um projeto de resolução, 

conceder o Título de Cidadão Mato-Grossense ao senhor Odílio Balbinotti, diretor do grupo Atto, 

que é uma pessoa de grande relevância ao nosso estado, um grande mato-grossense.  

Também conceder a Comenda Dante de Oliveira ao senhor Eduardo Nantes 

Bolsonaro, pelos serviços prestados à direita do nosso estado, principalmente com a grande 

realização do evento Brasil Profundo, realizado em Várzea Grande, que trouxe grande explanação 

sobre a direita no nosso estado, senhor Presidente. 

Também gostaria, senhor Presidente, de indicar ao governador do Estado, e 

também ao secretário-chefe da Casa Civil, senhor Mauro Carvalho, secretário de Infraestrutura 

também, a necessidade, senhor Presidente, de fazer reparos, mas com muita urgência, muita 

urgência mesmo, na MT-338, no trecho de aproximadamente 75 quilômetros, que vai da Vila 

Simione, ali em Itanhangá, até a ponte do rio Chandless, senhor Presidente, próximo à fazenda Santa 

Rosa, no sentido a Porto dos Gaúchos. Aquela estrada ali está intransitável, senhor Presidente, 

realmente o volume ali do agronegócio, de soja, que precisa ser transportado é muito grande. E 

realmente precisamos lá, o senhor como líder do governo nos ajude nessa indicação para que 

conserte aquela estrada que está precisando urgentemente.  

Também, senhor Presidente, dando ênfase aqui à fala do Deputado Sebastião 

Rezende, eu trago aqui um requerimento ao reitor da Universidade Estadual de Mato Grosso - 

Unemat, senhor Rodrigo Bruno Zanin.  

A Unemat está exigindo que os nossos jovens apresentem o passaporte sanitário 

para que sejam matriculados e continuem o seu curso, com risco inclusive de perderem o curso na 

Unemat. Isso é um absurdo! Baseado nas próprias palavras aqui do nosso colega Sebastião, uma vez 

que nós não temos uma legislação, as pessoas estão fazendo o que querem. Isso é um absurdo, 

senhor Presidente! Temos que tomar algumas atitudes nesse sentido. 
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Eu faço aqui um requerimento para que o reitor da universidade, da Unemat, nos 

dê esclarecimentos e que se sensibilize. Isso realmente é um ato ditatório que não podemos aceitar. 

O Sebastião Rezende defendeu a cidade de Rondonópolis, que passa pela mesma 

situação, com escolas de primeiro e segundo grau, mas a Unemat também está nessa onda, e estamos 

aqui nos manifestando e pedindo esclarecimentos ao reitor da Unemat. 

Obrigado, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Agora, pela inscrição, Deputado 

Paulo Araújo.  

Mas, primeiro aqui, em nome da Assembleia Legislativa, de todos os Deputados, 

hoje, 16 de fevereiro, é dia do repórter; parabéns a todos os repórteres que sempre acompanham a 

nossa sessão, aos servidores desta Casa, aqui o Bruno, Lucky Marlon, que sempre também nos 

entrevistam. Então, parabéns hoje a todos os repórteres, em especial a vocês, Lucky Marlon, aqui da 

Assembleia Legislativa, mas a todos os repórteres do Estado de Mato Grosso que acompanham 

todos os parlamentares. 

Com a palavra, Deputado Paulo Araújo. 

O SR. PAULO ARAÚJO - Bom dia, líder Dilmar, em seu nome cumprimento 

todos os Deputados, servidores da Casa, a população que nos acompanha aqui pelo plenário, enfim, 

todo o Estado de Mato Grosso. 

Uso o expediente, nobre Presidente, para pedir a Vossa Excelência e aqui pedindo 

no plenário, Vossa Excelência sabe, inclusive respaldou, Deputado Allan Kardec, um compromisso 

político que fizemos no ano passado com três categorias aqui no Estado de Mato Grosso, que são os 

menores salários, Deputado Lúdio: Detran, Socioeducativo e Polícia Penal. 

Então, gostaria de pedir aqui a Vossa Excelência, líder, e ao vice-líder, Deputado 

Wilson, que agendasse com a Casa Civil, com o secretário Mauro Carvalho. Desde já agradeço ao 

secretário Mauro Carvalho a agenda com essas categorias, em especial o Detran, que eu estou 

pilotando diretamente. Eu gostaria que Vossa Excelência pudesse agendar e reafirmar os 

compromissos políticos que foram firmados no ano passado. 

E, ao mesmo tempo, líder, Vossa Excelência que é um líder do segmento 

industrial, do agro, a exemplo de outros Deputados aqui, reforçando um pedido da minha amiga, 

companheira, que neste ano, se Deus quiser, vai assumir temporariamente o Senado Federal, 

Margareth Buzetti... Inclusive, mando um abraço à senadora Margareth, que provavelmente está nos 

assistindo.  

Em especial o Projeto de Lei nº 19/2022 (INTRODUZ O ARTIGO 1º-A À LEI Nº 

4.174 DE 16 DE JANEIRO DE 1980), que dispõe sobre alienação de áreas adquiridas para fins 

industriais e comerciais a empresas ou entidades que vierem a se implantar nas referidas áreas. 

Nós temos um problema aqui, a exemplo da associação industrial Aedic, aqui no 

Distrito Industrial, líder Dilmar. Eu gostaria que Vossa Excelência pudesse orientar os Deputados da 

base, os da oposição, porque aqui não é questão de ser a favor ou contra o governo, são vários 

imóveis que estão lá, que foram doados, Deputado Wilson, há alguns anos, e que infelizmente por 

conta da legislação não se consegue legalizar ou registrar. E para isso o marco legal seria fazer 

alteração, inclusive, com a anuência dos setores do governo com relação à redação desse projeto de 

lei para regularizar.  

A associação comercial, por exemplo, do Distrito Industrial está lá edificada há 40, 

50 anos, e por questão de documento, de legislação, não pode legalizar a doação do imóvel que já 

está de fato doado, sendo utilizado, porque a gente precisa fazer alteração. Então, nada mais justo do 

que a gente promover as alterações necessárias.  
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Então, eu conto com o voto aqui dos Deputados, está aqui o regime de urgência, 

vai ser a primeira votação, Deputado Wilson, Deputado Dilmar, Allan Kardec e demais Deputados, 

que pudesse atender o pedido da nossa senadora Margareth Buzetti, que é para resolver o problema. 

Situações iguais a essa há em vários locais aí, em vários municípios: imóveis que já foram doados 

50 anos atrás, que estão... (TEMPO ESGOTADO)  

O SR. PAULO ARAÚJO - Mais um minuto, líder.  

E você não consegue depois promover edificações, porque não tem o documento 

do imóvel. 

Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Obrigado, Deputado Paulo 

Araújo.  

Deputado Paulo Araújo, a assessoria aqui da Mesa Diretora informou que já foi 

pedida dispensa de pauta do Projeto de Lei nº 19/22, já está na comissão, já está vindo o projeto para 

cá para aprovarmos, está pautado para a gente votar.  

O Deputado Wilson está pela inscrição, e ainda o Deputado João Batista; e, depois, 

o Deputado Lúdio, e aí Vossa Excelência.  

Então, eu vou passar ao Deputado João Batista, que está na inscrição, e posso 

inverter e passar para o senhor depois. 

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN - Senhor Presidente, quero desejar boas-

vindas a todo o pessoal que se encontra nas galerias, Presidente, que Vossa Excelência já nominou. 

Queria só aproveitar aqui rapidinho para fazer algumas indicações. 

Iniciar aqui com a indicação à Secel da disponibilização de um veículo tipo van 

para atender os projetos desenvolvidos lá pela Secretaria Municipal de Cultura, Lazer e Esporte de 

Campo Verde. É uma demanda ali do nosso vereador Miguelzinho, vereador bastante atuante. 

Também uma indicação à Sinfra da necessidade de recapeamento da MT-040, que 

liga o município de Cuiabá ao distrito de Mimoso bem como limpeza das margens da rodovia. 

E ainda uma indicação à Sinfra da necessidade de patrolamento da MT-361, que é 

a rodovia não pavimentada do trecho que sai do distrito de Agrovila das Palmeiras até o distrito de 

Porto de Fora.  

Ainda uma indicação à Sinfra da necessidade de recapeamento da MT-461, no 

trecho que liga o distrito de Porto de Fora ao município de Barão de Melgaço bem como a limpeza 

das suas margens, Presidente. 

E, por fim, uma indicação à Sesp sobre a necessidade de instalação de 

equipamentos de videomonitoramento de segurança no município de Tabaporã.  

Também apresento uma moção de pesar... (FALHA NO SOM - PAUSA)) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Deputado João Batista, o 

senhor... 

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN - Vossa Excelência... Tem... Sim, sim, 

Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Não estava saindo a voz de 

Vossa Excelência, aqui o som, mas já voltou, pode continuar. 

O SR. JOÃO BATISTA DO SINDSPEN - Eu queria só deixar aqui, tenho 

recebido bastantes mensagens das pessoas que transitam ou que moram ali próximo à BR-163 e 364, 

o pessoal tem reclamado, Presidente, bastante da questão da limpeza do aceiro nas laterais dessas 

duas rodovias. E, é claro, agora no período das chuvas aumenta bastante o mato, o pessoal tem 

falado.  
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Eu não tenho transitado ultimamente nessas rodovias, mas Vossa Excelência, 

Deputado Max Russi, que destina para Rondonópolis, Jaciara, Juscimeira, quero deixar aí para que a 

Assembleia possa solicitar da Rota do Oeste, do DNIT, para que se possa fazer a limpeza do aceiro 

dessa rodovia.  

No mais, é o que há para este momento, Presidente. 

Obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Obrigado, Deputado João 

Batista, acho que foi  uma  solicitação para vários colegas Deputados, a questão da BR-364 e 163, as 

pessoas mandando até no whatsapp dos parlamentares, já foi pedida hoje uma reunião também com 

o DNIT para que tome providências, em nome da Assembleia, sobre essa manutenção.  

Pela inscrição, agora, Deputado Lúdio Cabral; e, depois, Deputado Wilson Santos. 

Com a palavra, Deputado Lúdio Cabral. 

O SR. LÚDIO CABRAL - Bom dia para todo mundo, eu estou no Pequeno 

Expediente hoje... Vamos lá. 

Requerimento de uma audiência pública no dia 17 de março de 2022, às 9 horas, 

para debater as demandas da assistência à oncologia no Sistema Único de Saúde do Estado de Mato 

Grosso.  

Ontem, inclusive, recebi um grupo de Sinop que faz aquela articulação para a 

ampliação do atendimento em oncologia da população da região norte que busca o diálogo com a 

Assembleia Legislativa para ter recursos. E a demanda é uma demanda de 8 milhões de reais para 

avançarem na instalação de serviços lá em Sinop, para ampliar acesso à mamografia e aos exames 

de Papanicolau, de coleta, de prevenção de câncer do colo de útero. Mas queremos debater toda a 

linha de cuidado da oncologia no Estado de Mato Grosso. Isso para identificar os gargalos, as 

dificuldades da população e ver de que forma assegurar os direitos à pessoa com câncer no Estado 

de Mato Grosso, tanto no aspecto da prevenção, quanto do tratamento, quanto da reabilitação dessa 

parcela importante da população.  

Também estou apresentando requerimento de audiência pública. É uma audiência 

conjunta com a Câmara de Vereadores do município de Cuiabá, em articulação com o meu colega, 

vereador em exercício, Robinson Cireia, para debater a situação e os impactos ambientais, culturais, 

na bacia do rio Coxipó, rio importantíssimo para a história da nossa capital e do nosso estado. 

Apresento um projeto de lei para instituir no nosso Código Estadual de Meio 

Ambiente um dispositivo para que o licenciamento ambiental junto à Sema, de portos ou unidades 

portuárias localizados em rios federais, deva ser precedido de licença de transporte hidroviário junto 

ao órgão federal competente.  

Também estou apresentando um projeto de lei que declara de utilidade pública 

estadual a Associação Fraternidade da Divina Misericórdia, do município de Denise, Mato Grosso, 

que tem um trabalho belíssimo naquela comunidade. 

E apresento ainda um requerimento de convocação do secretário de Estado de 

Educação para debater três questões muito importantes.  

Primeiro, o processo de atribuição dos aprovados no processo seletivo para a 

contratação de interinos da educação estadual.  

Segundo, a situação das escolas do campo, quilombolas, indígenas e o processo de 

formação de turmas nessas escolas. 

E, terceiro, o atendimento a estudantes com deficiência, a estudantes autistas, a 

estudantes com surdez. Há um colapso e um desrespeito sem tamanho no atendimento a essa 

população tão vulnerável que precisa de tanto cuidado no estado. 

E é para debater essas três pautas que nós convocamos o secretário de Estado de 
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Educação e estamos estendendo, para a mesma sessão, o convite ao doutor Miguel... (TEMPO 

ESGOTADO) e estamos estendendo para a mesma sessão o convite ao doutor promotor de Justiça 

Miguel Slhessarenko Júnior, à professora Kelly Viegas, que é presidente da Associação Mato-

Grossense das Mães, dos Familiares, dos Amigos do Autismo... dos Autistas, e a professora e mãe 

Kallen, me esqueci aqui agora do sobrenome dela, para também participar desta mesma sessão e 

trazer a situação dramática que as mães e os familiares das pessoas autistas e das pessoas com 

deficiência estão vivenciando.  

Então, nós queremos, na mesma sessão em que o secretário estará, a presença do 

doutor Miguel Slhessarenko e, de modo... (TEMPO ESGOTADO).  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Eu já concedi dois minutos a 

Vossa Excelência, então vou passar para o próximo inscrito, o Deputado Wilson Santos. 

Já quero agradecer aqui também a presença do Kennedy Marques Dias, secretário 

adjunto de Direitos Humanos da Setasc - Secretaria de Estado de Trabalho, Assistência Social e 

Cidadania; obrigado pela presença. 

Com a palavra, Deputado Wilson Santos; e o próximo, Deputado Allan Kardec. 

O SR. WILSON SANTOS - Senhor Presidente, colega Dilmar Dal Bosco, em 

nome de quem eu quero cumprimentar a galeria e todos os colegas que estão presencialmente nesta 

sessão e também os que estão à distância. 

Senhor Presidente, nós acabamos cometendo um pequeno equívoco na aprovação 

da lei que devolveu aos pescadores profissionais e amadores o direito a pesca nos rios Cuiabazinho e 

Manso. 

No último artigo, amarramos que a lei só entraria em vigor 30 dias após a sua 

publicação. E hoje nós estamos convivendo com mais um problema, porque os pescadores já 

ficaram quatro meses sem pescar; e agora ficariam mais um: cinco; quase meio ano.  

Então, nós estamos apresentando um projeto de lei com o respectivo requerimento 

de urgência urgentíssima para que façamos essa simples correção de maneira que a lei possa ser 

aplicada a partir da data da sua publicação. Então, estou colhendo assinatura nesse sentido, inclusive 

Vossa Excelência já assinou.  

Apresento o projeto que institui o programa ICMS Social no Estado de Mato 

Grosso. 

Outro projeto que assegura às pessoas com deficiência auditiva o direito a 

atendimento por tradutor ou intérprete de libras nas unidades do Ganha-Tempo.  

Projeto de lei que institui o atendimento especializado nas provas realizadas no 

Detran para os autistas.  

Outro projeto de lei que autoriza a circulação de veículos nas faixas exclusivas de 

ônibus em caso de passageiros autistas em situação de crise.  

Outro projeto de lei que proíbe a utilização de dragas durante o período da 

piracema, no âmbito de Mato Grosso. 

E mais um projeto de lei que cria a escola de turismo em nosso estado. 

Projeto de lei que autoriza o Poder Executivo a desapropriar e promover 

assentamento urbano lá no município de Poxoréu, na comunidade Vale dos Sonhos.  

Projeto de lei que institui a realização da campanha de incentivo ao primeiro voto 

nas redes de ensino público e privada.  

Projeto de lei que dispõe sobre a criação do programa de diagnóstico e tratamento 

do linfedema em Mato Grosso.  

Projeto de lei que garante o direito a matrícula e a educação especial na rede 

pública ou particular de ensino para pessoas com deficiência intelectual.  
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Mais um projeto de lei, dessa feita, que dispõe sobre a obrigatoriedade e a 

aplicação de questionário para investigação e acompanhamento de depressão perinatal em gestantes 

e puérperas na rede pública e privada.  

Outro projeto de lei que dispõe sobre a responsabilização integral  de condutores 

por danos materiais causados no patrimônio... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. WILSON SANTOS - Mais um projeto que dispõe sobre a responsabilização 

integral de condutores de veículos que causarem danos materiais ao patrimônio público estadual em 

caso de acidente de trânsito provocado pelo consumo de álcool ou substâncias psicoativas.  

Mais um projeto de lei que dispõe sobre a doação de excedentes de alimentos para 

o consumo humano e combate ao desperdício. 

Deixo aqui um conjunto de emendas aos Projetos de Lei nº 1.007 e 757; e dois 

projetos de resolução: um que concede a Comenda Dante de Oliveira ao ilustríssimo ex-governador 

de Minas Gerais e atual ministro do Tribunal de Contas do Estado, senhor Antônio Anastasia; e um 

também ao prefeito de Várzea Grande, Kalil Baracat. 

Senhor Presidente, deixo também aqui alguns requerimentos e indicações. 

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Obrigado, Deputado Wilson 

Santos. 

E agora, na sequência, Deputado Allan Kardec; e, logo após, Deputado Valmir 

Moretto.  

O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC - Obrigado, Presidente Dilmar. 

Bom dia a todos que nos acompanham pela TV Assembleia, rádio Assembleia e 

pelas nossas redes sociais, tanto as redes sociais do Deputado Allan quanto as redes sociais da 

própria Assembleia Legislativa. 

Acabei de receber aqui, Presidente Dilmar, uma honraria da Sala da Mulher da 

Câmara Municipal de Santo Antônio de Leverger. E eu quero aqui agradecer a todas as esposas de 

vereadores de Santo Antônio de Leverger; nós fizemos uma ação, o Natal Solidário, e em nome da 

Regiane, que é esposa do nosso presidente Rômulo Queiroz, eu quero agradecer demais essa 

honraria; e também quero parabenizar os outros Deputados que contribuíram para esta ação. 

E, em nome da Sala da Mulher, da Câmara Municipal de Santo Antônio de 

Leverger, em nome dos vereadores de Santo Antônio, dos vereadores de Barão de Melgaço, em 

nome do povo de Santo Antônio e de Barão de Melgaço, eu apresento um requerimento aqui de 

informação de urgência urgentíssima ao secretário Marcelo Padeiro. 

Eu estive ontem na Sinfra... E não tem mais condição de tráfego entre a MT-040, 

que liga Santo Antônio a Porto de Fora, Porto de Fora a Mimoso, Porto de Fora a Barão de Melgaço; 

virou um verdadeiro queijo suíço, não tem mais jeito de andar lá. E o mato na lateral do acostamento 

já tomou conta da pista. 

Atenção, Marcelo, meu amigo Marcelo, voltaram as atividades das pousadas, é 

uma atividade sazonal, as pousadas em Santo Antônio e Barão de Melgaço; e o público que sempre 

vai para lá já está fazendo vídeo, e com chacota para o Governo do Estado, para a prefeitura, para a 

prefeitura de Barão e para os Deputados que moram lá.  

Eu estou solicitando, junto com esta Casa aqui, Presidente Dilmar, a intervenção 

urgente, a operação tapa-buracos, urgente.  

Para quem gosta do Pantanal, de Mimoso, Barão de Melgaço e Santo Antônio de 

Leverger, precisamos colocar hoje uma equipe grande que vem de Barão ao encontro de Santo 

Antônio; e outra equipe grande que vai de Santo Antônio ao encontro de Barão de Melgaço.  

Há tecnologia para trabalhar debaixo de chuva, não dá mais para esperar. 
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Obrigado, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Agora, o próximo inscrito, 

Deputado Valmir Moretto; e, logo em seguida, Deputado Delegado Claudinei. 

O SR. VALMIR MORETTO - Bom dia a todos que nos ouvem e que nos assistem 

aqui pela TV Assembleia. 

Nossa moção de pesar aos familiares do senhor Joil Antônio Silva, que foi a óbito 

em 13/02/2022 na nossa cidade de Pontes e Lacerda, um grande professor, um grande ensinador; o 

corpo docente da Unemat de Pontes e Lacerda perde um grande profissional, nossos alunos na rede 

de ensino. 

E também indico ao nosso Governo do Estado de Mato Grosso, ao senhor Mauro 

Mendes Ferreira e ao senhor Gilberto Gomes de Figueiredo, a aquisição de uma ambulância para a 

comunidade do PA Cabaçal, localizada no município de Barra do Bugres.  

Também indico ao senhor governador do Estado de Mato Grosso, Mauro Mendes 

Ferreira, e ao nosso secretário Gilberto Gomes de Figueiredo a necessidade da viabilização de 

recursos para a aquisição de ambulância para atender a comunidade Lucialva, no município de 

Jauru. 

Indicação para o nosso Governo do Estado de Mato Grosso, Mauro Mendes 

Ferreira, e ao nosso secretário de Estado da Agricultura Familiar, Silvano Amaral,  a necessidade de 

aquisição de implementos agrícolas para atender a agricultura familiar no município de Salto do 

Céu.  

Para nós é motivo de muita alegria e importância, neste início de ano, ano 

importante que estamos aqui... E quero aqui, Presidente, registrar o delegado Mário, nosso delegado 

regional, nosso delegado-geral da Polícia Militar... da Polícia Civil, desculpa, doutor Mário, que 

ontem presenteou a grande região oeste do Estado de Mato Grosso com quatro novos delegados; e 

não é para substituir não, é ampliação do efetivo na região oeste do Estado de Mato Grosso.  

Então, eu quero parabenizar o trabalho do nosso delegado doutor Mário e também 

do nosso delegado Walfrido, delegado diretor regional da polícia. E para nós é motivo de bastante 

alegria nós estarmos aqui.  

Então, a gente pede a todos... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. VALMIR MORETTO - Mais um minuto, Presidente. 

... Que a segurança... principalmente a Polícia Civil possa dar segurança às pessoas 

que moram naquela região de faixa de fronteira, a polícia que atua realmente dentro da cidade. E 

isso é direcionar realmente as pessoas de cada cidade e de cada município. 

Então, nós temos trabalhado muito com a questão da segurança, Polícia Militar, 

Gefron, Polícia Civil, e todas as entidades voltadas, a PRF - Polícia Rodoviária Federal, para que 

cada vez mais possa olhar essa região da maneira que ela é. Porque quando chega o 

desenvolvimento, há a necessidade do incremento, porque junto com desenvolvimento vêm as 

confusões, os problemas, a ampliação da demanda e... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Um minuto. 

O SR. VALMIR MORETTO - Vem a demanda da ampliação, vêm os 

desajustamentos sociais. E precisamos estar atentos a esse crescimento regional. E precisamos, sim, 

ampliar com a velocidade ainda maior a questão da segurança nessa faixa de fronteira, que atende a 

fronteira, através do Gefron, fazendo a recuperação e a apreensão de drogas, fazendo também, 

através da Polícia Militar, a proteção ao cidadão que mora no município; e a Polícia Civil também 

atua muito dentro do município. 

Então, meus parabéns a essa equipe, precisamos aventar ainda mais e levar com 

mais velocidade a segurança para os empreendedores da nossa região. 
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O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Obrigado, Deputado Valmir 

Moretto. 

E agora, pela inscrição, Deputado Delegado Claudinei; e, logo depois, Deputado 

Elizeu Nascimento.  

 O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Senhor Presidente, bom dia; bom dia, colegas 

Deputados, população que nos acompanha aqui ao vivo, presente, e pelas redes sociais.  

Senhor Presidente, quero apresentar algumas indicações da visita que fizemos na 

semana passada no município de Ipiranga do Norte; indicações para a segurança pública, sobre  a 

delegacia, a necessidade do efetivo da Polícia Civil que não tem lá.  

E também a necessidade de uma viatura e efetivo da Polícia Militar para fazer o 

patrulhamento rural em Ipiranga do Norte. Isso aí foi um pedido também do Ney, presidente do 

Conseg, do Conselho Comunitário de Segurança, e da vereadora Alexandra, lá de Ipiranga do Norte. 

E aí falando dessa indicação, senhor Presidente, não sei se o senhor sabe a 

definição do artigo 171 do Código Penal, do crime de estelionato, que diz que o estelionatário 

engana a vítima, ilude a vítima para obter indevida vantagem, vantagem ilícita, e aquela vítima tem 

o prejuízo financeiro.  

Um exemplo disso, senhor Presidente, infelizmente, aconteceu aqui no nosso 

estado, em Ipiranga do Norte, onde o Governo do Estado é o estelionatário e os moradores de 

Ipiranga do Norte, a sociedade, são vítimas de estelionato.  

Em 2017, a sociedade, o Conseg e a hidrelétrica construíram uma delegacia nova - 

é novinha a delegacia da Polícia Civil em Ipiranga do Norte - com a promessa do Governo, da 

Secretaria de Segurança, que iria mandar pelo menos dois policiais civis para atender a população 

em Ipiranga do Norte. 

Nós estamos em 2022, cinco anos, e até hoje não chegou nenhum investigador e 

nenhum escrivão para atender a população nessa delegacia que foi feita em Ipiranga do Norte. Esse 

estelionato começou no Governo Estadual anterior e se prolonga até agora, porque esse governo 

também teria que ter o compromisso com a sociedade; e se tivesse feito um concurso público 

anterior para escrivão e investigador, pelo menos em 2020, já teria condições de fortalecer e ter esse 

atendimento lá da Polícia Civil em Ipiranga do Norte.  

Então, são essas coisas que revoltam a população, a gente como Deputado, essas 

covardias e essas mentiras que governos estaduais fazem com a população... (TEMPO 

ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Obrigado, Deputado Delegado 

Claudinei; eu estava concedendo mais um minuto a Vossa Excelência; obrigado pela compreensão. 

Pela inscrição agora, Deputado Elizeu Nascimento. (PAUSA) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Deputado Elizeu Nascimento... 

O Deputado Carlos Avallone estava tentando se conectar aqui, mandou até áudio, vídeo para mim 

aqui, mas tem que entrar no sistema.  

Então... vamos... Não tendo aqui o Deputado Elizeu Nascimento, vamos passar à 

Ordem do Dia, depois qualquer coisa eu concedo... Ah, desculpa, Vossa Excelência pode, Deputado 

Faissal, usar a tribuna aqui e talvez o Deputado Elizeu retorne aqui ao plenário. 

O SR. FAISSAL - Bom dia a todos. 

Senhor Presidente, cumprimento os nobres pares, todos os servidores desta Casa, 

todos que nos acompanham da galeria, sintam-se saudados, através da TV Assembleia e também 

pelas redes sociais. 

Senhor Presidente, eu quero chamar a atenção sobre a saúde mental da população 

mato-grossense, que vai de mal a pior. Se nós já temos dificuldade pela rede particular de saúde de 
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conseguir um médico psiquiátrico que atenda à altura a população, imagine quem não tem condições 

financeiras e tem que recorrer ao SUS. É uma catástrofe, infelizmente é uma catástrofe.  

Eu tenho percorrido Cuiabá, nos Caps, seja infantil, adulto, Adauto Botelho, está 

caindo aos pedaços. E aí nós nos deparamos com um teste seletivo, um processo seletivo que vai 

diminuir o salário das pessoas que estão lá há mais de dez anos, quando deveriam ser valorizadas, 

tem um processo seletivo que vai acabar diminuindo o salário. 

Então, eu quero chamar a atenção do governador para que dê prioridade para a 

saúde mental da população mato-grossense, que, a cada dia que passa, vem se agravando mais e 

precisa da atenção de todos.  

No mais, senhor Presidente, eu gostaria de fazer uma denúncia com relação ao 

processo seletivo da saúde. Nós, no primeiro dia de fevereiro, tínhamos comunicado o secretário 

sobre a inconsistência no sistema; e quando saiu o resultado, pessoas passaram duas vezes, três 

vezes; pessoas sem CPF; alguns inscritos, que não estavam nem classificados, eliminados.  

Então, chamo a atenção para os órgãos de controle. E que se faça um novo teste, 

principalmente, porque vai mudar praticamente 80% das pessoas que atuam nos nossos hospitais. 

Imagine os diretores de hospitais, coitados, tendo que lidar com pessoas novas, e gente gabaritada, 

que fez o teste, desclassificada. A gente fica pensando, qual foi o critério utilizado? Ainda mais 

agora, em ano eleitoral, às vésperas de uma eleição, fazer essa troca de 80%? Então, são essas duas 

falas que eu gostaria de fazer. 

Muito obrigado. 

Fiquem todos com Deus.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Obrigado, Deputado Faissal. 

E agora, com a palavra, Deputada Janaina Riva. 

A SR.ª JANAINA RIVA - Presidente, primeiro eu peço licença para fazer uma 

leitura de uma moção de pesar do colega Deputado Faissal, que está muito emocionado e não 

consegue fazer a leitura, então eu vou fazer pelo colega. 

O colega faz uma moção de pesar pelo falecimento da senhora Ellen Ilza Ferrari 

Moreno, aos 61 anos, ocorrido no dia 11 de fevereiro: “Transmita-se à família consternada todo o 

apoio, assistência e solidariedade pela irreparável perda de Ellen Ferrari Moreno, que nos deixou 

completamente comovidos.  

Aos seus familiares, nossas sinceras condolências. Só nos resta desejar que 

descanse em paz, continuando sua vida seguindo os desígnios do nosso Criador, pois a vida continua 

em outros planos, e acreditamos que certamente são melhores do que os deste mundo. Temos 

certeza de que cumpriu com maestria o seu dever aqui na terra. Amada por todos, sentiremos a sua 

falta e nunca esqueceremos dos momentos bons que compartilhamos. 

Ellen, onde quer que esteja, saiba que seu sorriso e sua alegria contagiante estarão 

para sempre guardados em nossos corações. Exemplo de ser humano, sempre esteve à disposição 

para servir ao próximo. De fato, para ela, não tinha tempo ruim, pois acreditava que poderia fazer 

mais pelas pessoas que estavam ao seu redor.  

Espectadora número um da TV Assembleia Legislativa, quando chegava em casa 

sabia de todos os detalhes da sessão; até mesmo de situações que passavam despercebidas por nós 

deputados. Admirava o trabalho de vários colegas; e, como mulher, se sentia representada na pessoa 

da Deputada Janaina Riva.  

Já dizia a letra de uma música, ‘viver é um sonho mutante, viver é respirar sem 

culpa, viver é fazer parte da família, viver é eterna vigília, viver é manter o coração ereto, viver é 

respeitar todas as leis do afeto, viver é melhor que sonhar.’  
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Realmente viver é melhor que sonhar. Ellen viveu como poucos e sonhou como 

muitos, queria mais, queria viver e viver, viver para realizar os seus sonhos. E quando os sonhos 

estavam se concretizando, ela não tinha mais vida, o câncer já tinha lhe tirado a alegria de viver, e os 

sonhos esvaziaram.  

A última mensagem que lhe encaminhei foi para comemorar mais uma vitória que 

foi logo após o término do julgamento da energia solar, mas Ellen não respondia mais. Horas depois, 

ela nos deixou. 

Aqui manifestamos o nosso profundo respeito, rogando a Deus que traga conforto 

aos corações enlutados para que Ellen Ilza Ferrari Raad Moreno descanse em paz.  

Deputado Faissal Calil.”  

Presidente, finalizada a leitura da moção, eu queria pedir a Vossa Excelência 

minha fala, prometo que eu não vou me delongar.  

Eu quero inicialmente cumprimentar aqui, em nome de todos os Deputados 

estaduais, o doutor Wesley, que está conosco, promotor do Ministério Público, que tem um trabalho 

de grande relevância em Barra do Garças e faz história na região do Araguaia.  

Eu quero aproveitar também, senhor Presidente, para falar rapidamente sobre o 

que disse aqui o colega Faissal Calil. Nós estamos novamente apresentando requerimento de 

informação com relação ao seletivo feito pela Secretaria de Estado de Saúde. É preocupante hoje o 

que acontece na Secretaria de Estado de Saúde. 

E antes que venham dizer que nós deputados estamos preocupados com secretários 

candidatos, eu já vou dizer a Vossa Excelência que isso não é verdade. Tanto é que todos nós 

Deputados... Eu nunca vi ninguém reclamar aqui, por exemplo, do secretário Beto Machado, 

secretário de Cultura, respeitado por todos nós, candidato a deputado estadual e que vem fazendo 

um excelente trabalho na Secretaria de Cultura. Porém, Presidente, a Secretaria de Estado de Saúde 

faz um desserviço com esse processo seletivo, que não tem um cirurgião no processo seletivo para 

atender as nossas cirurgias eletivas dos nossos municípios do interior, Deputado Cattani.  

Além disso, Deputado Lúdio, eu estou com um caso, por exemplo, a mim relatado, 

de uma senhora que foi fazer o cadastramento dela, Deputado Dilmar, Presidente neste momento, e 

colocou o nome da mãe dela no cabeçalho, e ela refez com o nome dela; passaram ela e a mãe dela; 

a mãe dela nem enfermeira é! Como é possível isso? Ela preencheu uma ficha errado, e a mãe dela 

passou no seletivo. Para vocês terem uma ideia do tamanho do abuso e da arbitrariedade que é esse 

seletivo.  

Outro dado importante aqui que eu já falei para o secretário Marcelo Padeiro, 

ainda brinquei com ele, falei... O secretário Marcelo Padeiro não é nenhuma miss simpatia, que nós 

sabemos já como ele é duro com relação a tudo aquilo que ele acredita e como ele coloca os seus 

posicionamentos com muita retidão. Eu comentei com ele: quando você analisa os dados do estado, 

daquilo que hoje a população mais clama em Mato Grosso, 66% da população hoje reclama da 

saúde em Mato Grosso. Eu não entendo como pode o secretário ter ficado todo esse tempo, e a 

saúde ainda estar a barbárie que está em Mato Grosso. 

Então, Presidente, era esse o registro que eu gostaria de fazer, porque muitas vezes 

é distorcida a nossa fala. “Ah, os Deputados estão preocupados com secretário candidato”, de jeito 

nenhum; o Beto, por exemplo, é um grande secretário, candidato a deputado, tomara que vire 

deputado colega nosso. Agora, incompetência é diferente de ter ciúme, completamente diferente.  

A Secretaria de Saúde precisa trabalhar, precisa agir, precisa atender o povão que 

está esperando cirurgia de hérnia, cirurgia de vesícula; isso é uma falta de respeito... Angioplastia, 

quatro anos na fila para fazer uma angioplastia, o que é isso? A nossa regulação que nunca se 

endireita.  
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Hoje de manhã, Cattani, uma da manhã, uma ligação, uma criança de oito dias 

precisando vir para Cuiabá; o médico regulou, Paulo, pedindo UTI área, criança de oito dias, um 

bebê, e a regulação definiu que não era o caso de UTI aérea. “Peraí”, se o médico lá da ponta está 

falando que é... Então, não dá para entender, um estado como o nosso, superavitário, e gente 

morrendo por falta de destreza e boa aplicabilidade do recurso público na saúde. 

Obrigada, Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Obrigado, Deputada Janaina 

Riva 

O último inscrito, Deputado Elizeu Nascimento. 

O SR. ELIZEU NASCIMENTO - Senhor Presidente, senhores Deputados, TV e 

rádio Assembleia, aqueles que nos acompanham aqui na galeria... Eu quero cumprimentar os 

comerciantes, moradores do entorno do Lago do Manso, que estão presentes hoje para acompanhar 

de perto a votação do projeto de lei de peixamento do Lago do Manso, que é de autoria do Deputado 

Elizeu Nascimento e também coautoria da Deputada Janaina Riva e outros Deputados que também 

já assinaram conosco para que possamos fazer com que Furnas honre e cumpra o compromisso de 

peixamento, equalizando o sistema dentro do Lago do Manso.  

Infelizmente, o que temos ali hoje são cenas de terror, pessoas tendo seus dedos 

mutilados com ataques de piranha. Nós acreditamos que esse peixamento possa vir ao encontro com 

essa normalização da questão ambiental do Lago do Manso. 

Então, nós apresentamos esse projeto, ele já passou por duas comissões. Contamos 

com o apoio dos deputados para que possamos fazer com que Furnas arque com suas consequências.  

Senhor Presidente, apresento aqui algumas indicações. 

Para a Secretaria de Estado de Infraestrutura, indicamos a necessidade de 

recapeamento asfáltico da rodovia, da MT-402, no distrito de Aguaçu, no município de Cuiabá; e 

pavimentação asfáltica de 2,5 quilômetros na MT-358 até o distrito de São Joaquim do Boche no 

município de Tangará da Serra bem como também solicitar tapa-buracos para os trechos entre 

Nortelândia e Diamantino.  

Para o superintendente do DNIT, indicamos viabilizar recurso financeiro para a 

construção de passarela para a travessia de pedestre na rua Marechal Rondon com a rodovia BR-364 

no município de Sapezal. 

Para o secretário-chefe da Casa Civil, indicamos a necessidade de pavimentação 

asfáltica nos bairros de Guarantã do Norte.  

Indicamos ao Governo do Estado, extenso à Secretaria de Agricultura Familiar, a 

destinação de recursos financeiros para a construção de poços artesianos para atender o distrito de 

Bauxi em Rosário Oeste. 

E finalizamos com pedido de aprovação de projeto de resolução sobre títulos de 

cidadão mato-grossense e também moção de aplausos para funcionários da saúde pública de Cuiabá.  

(O SR. WILSON SANTOS ASSUME A PRESIDÊNCIA.) 

O SR. ELIZEU NASCIMENTO - No mais, é isso, Presidente. 

Agradeço a oportunidade e conto com o apoio de todos nesse projeto de lei de 

peixamento do Lago do Manso. 

Muito obrigado. 

(AS PROPOSIÇÕES APRESENTADAS NESTA SESSÃO ESTÃO DISPONÍVEIS EM: 
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sess

aoPlenaria=7971&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dat

aFinal=&search=) 

 

https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=7971&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=7971&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
https://www.al.mt.gov.br/parlamento/documentos/parlamentares?tipo=10&sslSessaoPlenaria=&sessaoPlenaria=7971&palavraChave=&dataIni=&numDocumento=&anoDocumento=&dataInicio=&dataFinal=&search
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GRANDE EXPEDIENTE 

 (NÃO HOUVE GRANDE EXPEDIENTE ) 

 

ORDEM DO DIA 

 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Passamos à Ordem do Dia. 

Em discussão as indicações dos Deputados Elizeu Nascimento, Janaina Riva, 

Wilson Santos, Paulo e demais colegas. 

O Sr. Delegado Claudinei - Para discutir, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Para discutir, Deputado Claudinei.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI  - Senhor Presidente, eu apresentei indicação 

aqui ao secretário de Planejamento, da Casa Civil, ao delegado-geral da Polícia Civil sobre a 

necessidade de regulamentar em caráter de urgência a remuneração dos serviços extraordinários 

realizados pelos servidores da Polícia Civil, delegados, escrivães e investigadores, principalmente 

no interior do estado, senhor Presidente.  

Por essa falta de efetivo há muito tempo, falta de concurso, quem está no interior 

dificilmente pode cumprir só as oito horas determinadas pela Lei Complementar nº 407/2010, o 

nosso Estatuto da Polícia Civil, que prevê a duração de trabalho normal não superior a oito horas 

diárias ou 40 horas semanais de acordo com o artigo 173, inciso I. 

Então, nós estamos também solicitando essa remuneração do serviço 

extraordinário com base no artigo 1.742 do Estatuto da Polícia Civil. Então, a gente pede essa 

regulamentação urgente para que os nossos servidores da Polícia Civil que extrapolam esse horário 

do trabalho normal possam receber essas horas extras de forma urgente. E que o Governo do Estado 

tenha esse bom senso. 

Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Continua em discussão as 

indicações. 

Não havendo mais colega... Deputado Valdir Barranco, inscrito. Com a palavra, 

Deputado Barranco. (PAUSA) Não está mais inscrito. 

Então, em votação as indicações apresentadas nesta manhã. 

Os colegas Deputados que concordam com a aprovação permaneçam como se 

encontram, os contrários se manifestem. (PAUSA) Todas as indicações aprovadas. 

Vamos lá, nosso consultor, Zé Domingos.  

Em discussão, dois requerimentos de urgência urgentíssima. O primeiro requer 

urgência urgentíssima na apreciação do projeto que institui o Projeto Olimpus, que concede bolsa-

atleta, bolsa-técnico e premiação para práticas disponíveis. 

Não havendo quem queira discutir a matéria, em votação o requerimento. Aqueles 

que concordam permaneçam como se encontram, os contrários se manifestem. (PAUSA) 

Requerimento aprovado. 

Em discussão outro requerimento que também solicita urgência urgentíssima para 

a apreciação do projeto que altera o dispositivo da Lei nº 11.486, de 29 de julho de 2021, que proíbe 

a extração de recursos pesqueiros no entorno da barragem da Usina de Manso.  

Não havendo quem queira discutir, em votação. Os que concordam permaneçam 

como se encontram... Os dois requerimentos aprovados. 

Em discussão, requerimento de dispensa de pauta assinado aqui por oito 

Deputados, que solicita dispensa de pauta ao Projeto de Lei nº 37/2022, que autoriza o Executivo a 

doar imóvel que especifica à Fundação Escola Superior do Ministério Público. 
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Não havendo colega que queira discutir a matéria, em votação. Os que concordam 

permaneçam como se encontram, os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado.  

Outro requerimento, de autoria de Lideranças Partidárias, que solicita dispensa de 

pauta ao projeto de lei que revoga a Lei nº 9.872, que autoriza o Poder Executivo por meio da Sad e 

Intermat a proceder a regularização das áreas dominiais urbanas, a título oneroso ou gratuito e 

alienação conforme o caso e dá outras providências.  

Em discussão, requerimento de dispensa de pauta. 

Não havendo colega que queira discutir, em votação. Os que concordam 

permaneçam como se encontram, os contrários se manifestem. (PAUSA) Requerimento aprovado.  

Em discussão, novo requerimento que solicita também dispensa de pauta ao 

projeto que altera o artigo 26 da Lei Complementar nº 612/2019, que dispõe sobre a organização 

administrativa do Poder Executivo. Esse projeto não tem criação de cargos, é só remanejamento.  

Não havendo quem queira discutir a matéria, em votação. Os que discordam se 

manifestem, os que concordam permaneçam como se encontram. (PAUSA) Requerimento de 

dispensa de pauta aprovado.  

Novo requerimento de dispensa de pauta sobre o Projeto de Lei nº 37/2022, que 

veio acompanhado pela Mensagem nº 22/2022, que autoriza o Executivo a doar imóvel que 

especifica... fundação... Isso aqui já foi votado.  

Em discussão, requerimento de dispensa de pauta, que solicita sobre o projeto que 

altera o perímetro e - nesse caso amplia, não diminui, tá? - amplia área de reserva particular do 

patrimônio natural no município de São José do Rio Claro.  

Não havendo colega que queira discutir o requerimento, coloco em votação. Os 

que concordam permaneçam como se encontram, os contrários se manifestem. (PAUSA) Aprovado 

o requerimento. 

Em discussão, requerimento de dispensa de pauta, em relação ao projeto de lei que 

autoriza o Executivo a abrir crédito especial, incluindo na Lei nº 11.666/2022 as providências que 

seguem.  

Não havendo quem queira discutir o requerimento de dispensa de pauta, coloco em 

votação. Os que concordam permaneçam como se encontram, os contrários se manifestem. 

(PAUSA) Aprovado.  

Em discussão, último requerimento, de autoria do Deputado Elizeu Nascimento, 

Janaina Riva e Sebastião Rezende, que solicita também a dispensa de pauta ao Projeto de Lei nº 

717/2021, que institui a criação do Programa de Peixamento na Barragem de Manso. Com oito 

assinaturas, atendido o Regimento Interno. 

Não havendo quem queira discutir a matéria, coloco em votação. Os colegas que 

concordam com a aprovação do requerimento permaneçam como se encontram, os contrários se 

manifestem. (PAUSA) Requerimento aprovado.  

Todas as dispensas de pauta solicitadas foram aprovadas pelo Plenário.  

Em discussão, convocação, autor Lúdio Cabral, a Excelência requer a convocação 

do secretário de Estado de Educação, Allan Resende Porto.  

Para discutir, o autor do requerimento, Deputado Lúdio Frank Cabral. 

O SR. LÚDIO CABRAL - Bem, aquilo que nós já prevíamos, infelizmente, 

aconteceu: um colapso no processo de atribuição dos professores interinos na educação estadual por 

conta do processo seletivo distorcido que o Estado infelizmente fez.  

Nós temos hoje escolas que estão dispensando turmas inteiras, porque não há 

professores com aulas atribuídas para aquelas turmas, ao mesmo tempo em que temos milhares de 
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profissionais aprovados no processo seletivo, num colapso dentro de um link de uma reunião 

remota, aguardando uma atribuição que nunca acontece.  

As atribuições, segundo o edital do processo seletivo, e segundo os orientativos da 

própria Seduc, deveriam ter acontecido ainda em janeiro; e até agora há turmas sem aulas por conta 

desse colapso na atribuição dentro dessa tal estrutura nova que foi criada, que são as direções 

regionais de educação. E nós já avisávamos isso, lá atrás, quando denunciamos a escolha que o 

Estado fez de fazer esse processo seletivo da forma como fez.  

Nós fizemos representação ao Ministério Público, apresentamos na semana 

passada requerimento com pedido de documento, de gravações, de informações, e dos 

procedimentos que a Seduc fez, mas estamos agora apresentando requerimento de convocação do 

secretário para que ele venha prestar esclarecimento sobre essa situação toda que está acontecendo.  

O Ministério Público - inclusive, nós estamos convidando o promotor de justiça 

doutor Miguel Slhessarenko para participar dessa sessão de convocação - já fez uma notificação 

recomendatória ao Estado para que dê transparência e publicidade. O processo seletivo foi feito? 

Então, a ordem de classificação tem que ser respeitada no processo de atribuição, e esse processo de 

atribuição tem que ser feito: primeiro com a disponibilização de todas as vagas disponíveis de forma 

detalhada; e segundo com a relação de todos que forem sendo chamados para que possamos conferir 

se está sendo respeitado o processo de classificação. O que na prática não está, em função das 

inúmeras denúncias que nós estamos recebendo.  

Bom, mas nós queremos também nessa convocação debater duas outras questões. 

Senhores Deputados, prestem atenção no que eu vou falar, nós estamos vivendo 

num estado... 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Mais um minuto ao Deputado 

Lúdio, mais um minuto. 

O SR. LÚDIO CABRAL - Estamos vivendo em um estado rico, o Estado de Mato 

Grosso, e em pleno século XXI, no ano de 2022, a Secretaria de Estado de Educação está adotando 

um procedimento nas escolas do campo... Eu vou citar dois exemplos: a escola Ana Maria Ticiane 

de Oliveira, em Diamantino, numa comunidade rural, a 45 quilômetros do município, e no distrito 

de São José do Planalto, em Pedra Preta, que é, por exemplo, o Estado criar salas multisseriadas para 

alunos do ensino médio, do 1º, 2º e 3º ano, lá na escola Ana Maria Ticiane em Diamantino; e no 

distrito de São José do Planalto, em Pedra Preta, colocaram, na mesma sala de aula, alunos do 6º, 7º, 

8º e 9º ano, com essa cabeça de patrão do atual governador de querer economizar a todo custo na 

educação. É um absurdo... (TEMPO ESGOTADO) 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Registrado, Excelência.  

Em votação. Não havendo quem queira... Desculpe. Os que concordam com o 

Deputado Lúdio permaneçam como se encontram, os contrários se manifestem. (PAUSA) O 

requerimento do Deputado Lúdio Cabral está aprovado; o secretário está convocado, Excelência.  

Eu vou conceder mais um minuto ao senhor.  

O SR. LÚDIO CABRAL - Deputado Wilson, muito obrigado, porque, assim, é 

uma questão importante fazer o registro aqui. 

A outra situação grave é a situação das pessoas com deficiência, dos alunos que 

têm deficiência auditiva, das crianças autistas, das crianças que são cadeirantes, que têm deficiência 

mental. 

Então, assim, a Seduc modificou a forma como contratava os auxiliares de 

acompanhamento dessas crianças. Antes era feito por processo de contagem de pontos, pedagogos 

participavam desse processo e ocupavam essas vagas; e agora faz isso por meio de uma empresa 
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terceirizada que contrata pessoas com o salário inferior ao salário mínimo, com o número de 

profissionais insuficientes, um ADI por escola para atender cinco, dez... 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Ok, Deputado. 

Eu quero registrar o voto contrário do Deputado Gilberto Cattani à dispensa de 

pauta da mensagem governamental que sugere ampliação de uma reserva natural na região de 

Sumidouro, no município de São José do Rio Claro. Está registrado. 

Coloco em discussão o requerimento do Deputado Eduardo Botelho, que sugere a 

convocação - não é convite, é convocação - para o diretor responsável da Usina de Manso, Furnas e 

empresa Eletrobrás com a finalidade de esclarecer com urgência sobre o crescimento populacional e 

ataques de piranhas no Lago do Manso. 

Em discussão, não havendo colega que queira discutir a matéria, eu coloco em 

votação. Os que concordam permaneçam como se encontram, os contrários se manifestem. 

(PAUSA) Aprovado o requerimento.  

Em discussão, requerimento de autoria do Deputado Gilberto Cattani, que sugere o 

registro da Frente Parlamentar de Apoio ao Produtor de Leite. 

Não havendo colega que queira discutir a matéria, em votação. Os que concordam 

permaneçam como se encontram... (PAUSA) Aprovado.  

O Deputado Faissal Calil sugere a criação de uma Câmara Setorial Temática, por 

um período de 180 dias, para acompanhar, discutir e propor medidas referentes às concessões de 

serviço público de construção, manutenção e exploração de rodovias. 

Em discussão o requerimento do Deputado Faissal Calil. 

Não havendo colega que queira discutir a matéria, coloco em votação. Os que 

concordam permaneçam como se encontram... (PAUSA) Aprovado.  

Em discussão, requerimento de informações de autoria do Deputado Valdir 

Barranco, Deputada Janaina Riva... aqui tem um conjunto, informações acerca do remanejamento 

dos alunos especiais da Escola Estadual de Desenvolvimento Integral Licínio Monteiro em Várzea 

Grande. 

O Deputado Delegado Claudinei requer ao secretário Estadual de Saúde 

informações a respeito da falta de regulação para a realização de exame de ressonância magnética. 

O Deputado Wilson Santos apresenta dois requerimentos: qual é a área 

correspondente ao presídio Colônia Penal Agrícola das Palmeiras e outro requerimento à secretária 

municipal de Educação da capital, professora Edilene.  

Requerimento do Deputado Faissal solicitando informações da Casa Civil e do 

governador sobre a Secretaria Estadual de Saúde. 

Em conjunto, os Deputados Gilberto Cattani e Sebastião Rezende requerem ao 

magnífico reitor da Unemat, Rodrigo Bruno Zanin, informações e esclarecimentos sobre a exigência 

do comprovante de vacinação para o retorno das aulas. 

Requerimento do Deputado Thiago Silva, que encaminha ao senhor Clodoaldo 

Aparecido Gonçalves de Queiroz, defensor público, para que apresente esclarecimentos acerca do 

atendimento ao público durante o ano de 2021. 

E o Deputado Ederson Dal Molin solicita também informações sobre o processo 

que apura irregularidades nas contratações de cooperativas de serviço no município de Sorriso. 

Em discussão os requerimentos...  

O Sr. Sebastião Rezende - Para discutir, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Deputado Sebastião Rezende, para 

discutir.  
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O SR. SEBASTIÃO REZENDE - Senhor Presidente, eu pedi para discutir o 

projeto... aliás, o requerimento que assinei com o Deputado Gilberto Cattani, buscando informações 

da Unemat dos motivos fundamentados em que legislação que a Unemat está exigindo passaporte de 

vacinação de alunos, inclusive com o risco desses alunos que eventualmente não quiseram se 

vacinar de até perder a sua vaga como aluno. 

Então, assim, nós queremos informações fundamentadas em legislação, até porque 

a nossa Constituição Federal, no artigo 5º, inciso II, diz que ninguém é obrigado a fazer ou a deixar 

de fazer nada se não for por força de lei. E nós não temos nenhuma lei que exija, que obrigue o 

passaporte de vacinação. Então, nós temos deixado claro, todos nós aqui, ninguém é negacionista, 

todos nós, todos os senhores e a senhora Deputada, eu tenho certeza de que foram vacinados e têm 

inclusive feito esse trabalho de conscientização.  

Agora, o que nós não podemos é exigir que alguém o faça não querendo, até 

porque a própria Constituição Federal diz que, para que alguém seja obrigado a alguma coisa, tem 

que ter uma lei estabelecendo isso. E a Constituição Federal está sendo descumprida, senhor 

Presidente.  

Então, nós estamos questionando nesse sentido e questionando todos os órgãos. 

Nós entendemos que o cidadão tem que ter liberdade e fazer com que a Constituição Federal seja 

cumprida rigorosamente.  

Então, fica aí o nosso posicionamento, o posicionamento do Deputado Sebastião 

Rezende e do Deputado Cattani, nós que somos autores desse requerimento, buscando essas 

informações, senhor Presidente. 

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Em votação os requerimentos. Os 

que concordam permaneçam como se encontram, os contrários se manifestem. (PAUSA) 

Requerimentos aprovados.  

Requerimentos que solicitam audiências públicas.  

Deputado Gilberto Cattani requer audiência pública remota no dia 3 de março para 

discutir a situação que se encontra o projeto de assentamento Itanhangá localizado em Itanhangá - 

Mato Grosso.  

Deputado Thiago Silva solicita audiência pública para debater a criação de centros 

de inovação e parque tecnológico em Mato Grosso e outros.  

E o Deputado Wilson Santos solicita audiência pública híbrida no dia 25 de 

fevereiro para discutir o projeto de lei do Governo Estadual que trata da redistribuição do ICMS aos 

municípios.  

Deputado Cattani ainda solicita audiência pública remota para o dia 17 de março 

para discutir a situação em que se encontra o projeto do assentamento Ena, localizado no município 

de Feliz Natal. 

Em discussão todos os requerimentos propondo audiências públicas.  

O Sr. Gilberto Cattani - Para discutir, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Deputado Gilberto Cattani. 

O SR. GILBERTO CATTANI - Senhor Presidente, nobres pares, gostaria até de 

convidar todos os Deputados para essas duas audiências públicas que estamos solicitando a esta 

Casa. Uma é em Itanhangá, no assentamento Itanhangá, que, por incrível que pareça, hoje é a cidade 

de Itanhangá. Nós temos uma cidade constituída, regulamentada com prefeitura, com câmara de 

vereadores num assentamento, e o seu território até hoje ainda não tem documentação.  

Nós precisamos de fato levantar o que acontece ali naquela região.  
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Nós temos um acampamento de ditos movimentos sociais dentro do assentamento 

esperando que lotes de produtores sejam retomados para que outras pessoas possam assumir esses 

lotes.  

Então, precisamos discutir esse assunto, e precisamos discutir in loco, precisamos 

ir lá. Os deputados que porventura quiserem comparecer conosco, será uma honra tê-los lá para 

ajudar a população daquela localidade.  

Quanto ao assentamento Ena, nós temos um deslocamento de área, a área onde 

está o assentamento não é a área que foi desapropriada pelo Incra, ela está numa área vizinha, essa é 

a notícia ruim, a notícia boa é que essa área pertence ao Estado. Então, eu acredito que existe uma 

solução, mas temos que levantar situações para que de fato possamos ajudar também aquelas 

pessoas do assentamento Ena.  

Esses são os motivos dos dois requerimentos, senhor Presidente. 

Muito obrigado. 

O SR. PRESIDENTE (WILSON SANTOS) - Também estão em discussão os 

requerimentos do Deputado Valdir Barranco que propõe audiência pública para discutir o tema “O 

Suicídio na Juventude”.  

O Deputado Valdir Barranco propõe nova audiência pública para discutir a 

regularização fundiária no município de Confresa.  

Também temos aqui um requerimento do Deputado Thiago Silva que propõe 

audiência para debater a industrialização em Mato Grosso. 

E o mesmo Deputado Thiago Silva propõe nova audiência pública para ser 

discutido o programa de regularização fundiária no Estado de Mato Grosso.  

O Deputado Wilson Santos propõe também a realização do terceiro simpósio sobre 

o autismo, com o tema “Autismo na Intersecção entre a Saúde e a Educação no Reconhecimento da 

Neurodiversidade”.  

E um último requerimento aqui que propõe audiência pública para o dia 11 de 

março lá na Agrovila das Palmeiras.  

Em discussão os requerimentos lidos. Não havendo colegas que queiram discuti-

los, em votação. Os que concordam com a aprovação permaneçam como se encontram, os contrários 

se manifestem.  

Convido o Deputado Dilmar Dal Bosco para reassumir a Presidência desta sessão. 

(O SR. DILMAR DAL BOSCO ASSUME A PRESIDÊNCIA - PAUSA.) 

O Sr. Elizeu Nascimento - Pela ordem, Presidente.  

A inversão de pauta aí, por gentileza, senhor Presidente, sobre o projeto de 

peixamento do Lago do Manso, se possível. 

(O SR. PRESIDENTE FALA COM O SECRETÁRIO PARLAMENTAR DA MESA DIRETORA.) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Eu já vou pegar aqui, Deputado 

Elizeu, para fazer a inversão.  

Em discussão, requerimento de dispensa de pauta ao projeto de lei... da Mensagem 

26/2022, que altera o programa do trabalho... Lei nº 11.666, de 17 de janeiro de 2022, que estima a 

receita e fixa despesas do Estado de Mato Grosso no exercício de 2022. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovada a dispensa de 

pauta.  

Coloco em discussão, requerimento de sessão especial, de autoria do Deputado 

Eduardo Botelho e Deputada Janaina Riva, para o dia 7 de março de 2022, às 19h, no Teatro do 
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Cerrado Zulmira Canavarros na Assembleia Legislativa, com o objetivo de homenagear as mulheres 

no Dia Internacional da Mulher.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem.  

Deputado Paulo Araújo... Depois.  

Coloco em discussão o requerimento também de sessão especial para o dia 02 de 

junho de 2022, às 19h, de autoria do Deputado Carlos Avallone. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. 

Com a palavra, Deputado Paulo Araújo. 

Tem que abrir o som aí. 

O SR. PAULO ARAÚJO - Está ouvindo? 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Ouvindo. 

O SR. PAULO ARAÚJO - Presidente Dilmar, gostaria de pedir a Vossa 

Excelência a inversão de pauta para o Projeto de Lei nº 19/2022, que trata da cessão para fins 

comerciais e industriais.  

Eu vi que o Deputado Elizeu também pediu uma inversão de pauta do projeto da 

pesca, eu gostaria que Vossa Excelência colocasse o Projeto de Lei nº 19/2022, porque inclusive tem 

vários empresários acompanhando pela TV Assembleia a votação desse importante projeto.  

E depois com certeza também o projeto solicitado pelo Deputado Elizeu... 

(FALHA NO SOM) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Deputado Paulo Araújo, Vossa 

Excelência me pediu aqui e depois usou a tribuna; e agora novamente pede a inversão. Eu já tinha 

concedido, antes de Vossa Excelência até usar a tribuna, que nós íamos fazer a inversão de pauta do 

Projeto de Lei nº 19/22. Já está aqui.  

Estamos em votação de requerimento, após isso vamos iniciar a votação de 

projeto. E o Projeto de Lei nº 19/2022 é o primeiro para a votação. 

O SR. PAULO ARAÚJO - Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Coloco também em discussão o 

requerimento de sessão especial do Deputado Wilson Santos. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem.  

Também em discussão, requerimento de sessão especial, de autoria de Thiago 

Silva. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado.  

Em discussão, moção de congratulação, de autoria do Deputado Dr. Gimenez e 

Deputado Paulo Araújo. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por Aprovado. 

Em discussão, moção de aplausos de autoria do Deputado Max Russi, Deputado 

Dr. Eugênio, Deputado Sebastião Rezende, Deputado Delegado Claudinei, Deputado Faissal e 

Deputado Elizeu Nascimento. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. 



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 2ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 19ª 

LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 16 DE FEVEREIRO DE 2022, ÀS 9H45MIN. 

Pág. 22 - Secretaria de Serviços Legislativos 

Em discussão, moção de pesar de autoria do Deputado Valdir Barranco, Deputado 

Dr. Eugênio, Deputado Eduardo Botelho, Deputado Valmir Moretto, Deputado João Batista, 

Deputado Wilson Santos e Deputado Faissal.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado.  

Em 2ª discussão... Vou fazer a inversão aqui desse projeto que o Deputado Paulo 

pediu, vou pôr em primeiro aqui.  

Em 1ª discussão, requerimento de dispensa de pauta ao Projeto de Lei nº 19/2022, 

de autoria do Deputado Paulo Araújo, que introduz o artigo 1º-A à Lei nº 4.174, de 16 de janeiro de 

1980, que dispõe sobre a alienação de áreas adquiridas para fins industriais e comerciais a empresas 

ou entidades que vierem a implantar-se nas referidas áreas. O parecer é favorável da Comissão de 

Trabalho e Administração Pública.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Atendido aí o Deputado Paulo Araújo, que está pelo jeito lá na Casa Civil, só 

registrar o voto... teve um voto contra do Deputado Lúdio Cabral. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 5/2022, Mensagem nº 2/2022, de autoria do 

Poder Executivo, que condiciona a fruição do beneficio relativo ao gás natural nas hipóteses que 

especifica, ao recolhimento de contribuição ao FUS/MT, e dá outras providências. O parecer é 

favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Vista concedida ao Deputado Lúdio Cabral, Gilberto Cattani, Dilmar Dal Bosco e 

Deputado Ulysses Moraes.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 717/2021, de autoria do Deputado Elizeu 

Nascimento - também foi pedida inversão de pauta -, que institui a criação do Programa de 

Peixamento na Barragem da Usina Hidrelétrica do Manso no Estado de Mato Grosso e dá outras 

providências. O parecer é favorável da Comissão de Meio Ambiente, Recursos Hídricos e Recursos 

Minerais, acatando as Emendas nºs 1, 2 e 3.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão o pedido de Vossa Excelência.  

 Em 2ª discussão, projeto de lei com dispensa de pauta, Projeto de Lei nº 38/2022, 

de autoria do Tribunal de Justiça, que altera a Lei nº 10.253, de 31 de dezembro de 2014, que institui 

o auxílio-saúde aos servidores ativos e inativos do Poder Judiciário do Estado de Mato Grosso para 

atribuir competência ao Conselho da Magistratura do Tribunal de Justiça do Estado de Mato Grosso, 

para reajustar o valor auxílio-saúde. O parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai ao 

expediente.  

(O SR. SECRETÁRIO PARLAMENTAR DA MESA DIRETORA FALA COM O PRESIDENTE.) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Senhores Deputados, a 

informação aqui do setor de informática da Assembleia Legislativa é que foi lançada uma nova 

versão do plenário virtual. E como nós vamos ter agora, estamos programando votação de vetos, 

então, queria que cada um providenciasse com o setor de informática, com suas assessorias, para 

fazer atualização dos tablets, todos os Deputados. Estão escutando? A atualização dos tablets no 

setor de informática da Assembleia Legislativa para a nova versão.  
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Obrigado aos Deputados. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 534 de 2021, de autoria do Deputado Thiago 

Silva, que institui a Política Estadual de Educação Especial, Equitativa, Inclusiva e com 

Aprendizado ao longo da vida, no âmbito do Estado de Mato Grosso, e dá outras providências. O 

parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai ao 

expediente.  

O Sr. Professor Allan Kardec - Pela ordem, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Pela ordem, Deputado Allan 

Kardec.  

O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC - Presidente, eu atento a sua fala, que 

estava preparando os Deputados para semana que vem, para a sessão de vetos, eu gostaria de 

consultar a Mesa e também o companheiro José Domingos para que a gente possa ter hoje essa data.  

É de relevância essa sessão de vetos, tem um veto importante para a categoria dos 

professores de educação física, os profissionais de educação física. O projeto das duas aulas de 

educação física na rede estadual teve o veto, mas já estamos trabalhando aqui com o líder Dilmar, 

com a Casa Civil, para que haja a derrubada do veto, já que nós temos o parecer favorável da Seduc.  

Então, eu gostaria que o senhor pudesse... se puder hoje já deixar marcada essa 

sessão de vetos para a próxima semana, eu agradeço.  

Obrigado, Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Obrigado, Deputado Allan 

Kardec.  

O Deputado Presidente da Assembleia, o Deputado Max deve retornar, ele que faz 

a pauta, mas já encaminhamos essa solicitação; foi pedido aos líderes de bloco apresentar os 

Deputados para compor as novas comissões até para a gente começar a apreciar nas comissões os 

pareceres tanto do mérito como na justiça, então, vamos providenciar, comunicar o Presidente 

Deputado Max Russi. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 37/2022, Mensagem nº 22/2022, de autoria do 

Poder Executivo, que autoriza o Poder Executivo a doar imóvel que especifica à Fundação Escola 

Superior do Ministério Público do Estado de Mato Grosso e dá outras providências. O parecer é 

favorável da Comissão de Trabalho e Administração Pública. 

Para discutir, Deputado João Batista. (PAUSA) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Quero agradecer ao Deputado 

João Batista e vamos providenciar uma cópia do projeto na íntegra para o colega Deputado e nós 

vamos votar em primeira. Ele devolveu. 

Então, continua em discussão. Ninguém que queira discutir, coloco em votação. 

Os Deputados que aprovam permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou 

por aprovado. Vai à 2ª discussão.  

Peço à assessoria para providenciar cópia na íntegra para o Deputado João Batista.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 220/2019, de autoria do Deputado Thiago Silva, 

que institui o Dia de Combate ao Feminicídio no Estado de Mato Grosso. O parecer é favorável da 

Comissão de Direitos Humanos, Defesa dos Direitos da Mulher, Cidadania e Amparo à Criança, ao 

Adolescente e ao Idoso, nos termos do Substitutivo Integral nº 01, restando prejudicado o Projeto de 

Lei nº 540/2020, em apenso.  
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Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 888/2019, de autoria do Deputado Valdir 

Barranco, que assegura aos alunos diabéticos cardápio de alimentação escolar especial. O parecer é 

contrário da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Já foi concedida vista.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai ao arquivo.  

(O SECRETÁRIO PARLAMENTAR DA MESA DIRETORA FALA COM O PRESIDENTE.) 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Então, só vou registrar... E 

nesse aqui o Deputado Valdir não entrou, eu acredito que ele também ia votar contra esse projeto, 

então vou registrar nesse projeto o voto contra do Deputado Valdir Barranco. No projeto anterior do 

Ministério Público, da escola, só registrar a abstenção do Deputado João Batista na votação.  

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 1.103/2019, de autoria do Deputado Delegado 

Claudinei, que altera a redação do artigo 47-L da Lei nº 7.098, de 30 de dezembro de 1998 (ICMS), 

incluído pela Lei nº 10.978/2019 e alterado pela Lei nº 11.081/2010, redação dada pelo Substitutivo 

Integral nº 01. O parecer é favorável da Comissão de Fiscalização e Acompanhamento da Execução 

Orçamentária nos termos do Substitutivo Integral nº 01, bem como parecer favorável da Comissão 

de Constituição, Justiça e Redação nos termos do Substitutivo Integral nº 01.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Vai ao expediente. 

Quero registrar aqui o Beto Constantino, vereador do município de Aripuanã; e 

Eliana Ferreira dos Santos, presidente da Associação de Produtores Rurais Betel Canaã do 

município de Arenápolis; muito obrigado pela presença aqui na Assembleia Legislativa.  

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 1/2020, de autoria do Deputado Dr. Gimenez, 

que obriga a realização de cirurgias plásticas reparadoras de abdominoplastia e lipoaspiração pós-

gastroplastia (bariátrica) pela rede estadual de saúde e dá outras providências. O parecer é favorável 

da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai ao 

expediente.  

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 40/2021, de autoria do Deputado Max Russi, 

que regulamenta a profissão de tradutor e intérprete da Língua Brasileira de Sinais (Libras), no 

âmbito do Estado de Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Trabalho e Administração 

Pública bem como da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, nos termos do Substitutivo 

Integral nº 1. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai ao 

expediente. (APLAUSOS) 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 602/2020, de autoria do Deputado Dr. João, que 

equipara as más-formações congênitas fenda palatina e fissura labiopalatina às deficiências físicas 

para efeitos jurídicos no Estado de Mato Grosso e dá outras providências. O parecer é favorável da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai ao 

expediente.  
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Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 783/2020, de autoria do Deputado Dr. Eugênio, 

que dispõe sobre a obrigatoriedade das escolas da rede pública estadual de ensino em manter os 

alunos em suas dependências, durante todo o turno em que sejam matriculados, mesmo sem aula no 

período, no caso de falta de professores, e dá outras providências. O parecer é favorável da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai ao 

expediente.  

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 872/2020, de autoria do Deputado Eduardo 

Botelho, que dispõe sobre a inclusão da dosagem de vitamina D no rol dos exames de rotina, bem 

como a respectiva dispensação de medicamento nas unidades de saúde pública do Estado de Mato 

Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e Redação.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai ao 

expediente. 

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 647/2021, de autoria do Deputado Eduardo 

Botelho, que dispõe sobre a estadualização da estrada que liga o entroncamento da BR-158, 

quilômetro 706.5, de Barra do Garças até Nova Xavantina, à direita, até o entroncamento com a 

MT-326, na Vila do Calcário, no município de Cocalinho. O parecer é favorável da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovaram 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai ao 

expediente.  

Em 2ª discussão, Projeto de Lei nº 890/2021, de autoria do Deputado Max Russi, 

que denomina Escola Militar Tiradentes CB. Danner Maia Barbosa a Escola Militar localizada no 

município de Nova Xavantina - MT. O parecer é favorável da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai ao 

expediente. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 138/2020, de autoria do Deputado Romoaldo 

Júnior, que dispõe sobre as normas e princípios a serem adotados pelos estabelecimentos comerciais 

envolvidos com a exposição, manutenção, higiene, estética, venda ou doação de animais no Estado 

de Mato Grosso e dá outras providências. O parecer é favorável da Comissão de Meio Ambiente, 

Recursos Hídricos e Recursos Minerais nos termos do Substitutivo Integral nº 02. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 380/2020, de autoria do Deputado Valdir 

Barranco, que inclui o Festival Esportivo de Pesca de Tabaporã no calendário turístico e cultural do 

Estado de Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia, 

Cultura e Desporto.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 500/2020, de autoria do Deputado Dr. João, que 

autoriza a administração pública estadual a firmar instrumentos de parceria e termos de execução de 
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programas, projetos e demais finalidades de interesse por organizações gestoras de fundos 

patrimoniais. O parecer é favorável da Comissão de Trabalho e Administração Pública.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 532/2020, de autoria da Deputada Janaina Riva, 

que autoriza a disponibilização de veículo de propriedade do Estado à Associação dos Amigos dos 

Autistas do Estado de Mato Grosso - AMA, para o fim que especifica. O parecer é favorável da 

Comissão de Trabalho e Administração Pública.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 687/2020, de autoria do Deputado Valdir 

Barranco, que dispõe sobre a obrigatoriedade da cirurgia plástica reconstrutiva total ou parcial, 

através de prótese testicular, pelas redes de unidades integrantes do Sistema Único de Saúde - SUS, 

nos casos de mutilação do testículo decorrentes de tratamento de câncer no âmbito do Estado de 

Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Saúde, Previdência e Assistência Social.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 947/2020, de autoria do Deputado Eduardo 

Botelho, que torna obrigatório que hipermercados e supermercados reservem local específico para a 

venda de produtos orgânicos. O parecer é favorável da Comissão de Agropecuária, 

Desenvolvimento Florestal e Agrário e Regularização Fundiária.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Eu quero agradecer aqui também Solange Menacho, presidente do Sindicato dos 

Motoristas de Aplicativo está aí, obrigado pela presença; Pablo Queiroz, vereador da nossa capital, 

obrigado também pela presença.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 1.004/2020, de autoria do Deputado Paulo 

Araújo, que dispõe sobre reserva de cargos e de empregos públicos para as pessoas com deficiência 

nos processos seletivos simplificados ou contratação temporária excepcional, no âmbito da 

Administração Pública Estadual direta e indireta, e dá outras providências. O parecer é favorável da 

Comissão de Trabalho e Administração Pública.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 16/2021, de autoria do Deputado Delegado 

Claudinei, que dispõe sobre a obrigatoriedade das concessionárias de serviços públicos expedirem 

notificação ao consumidor indicando vistoria técnica no medidor do usuário em todo o Estado de 

Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Defesa do Consumidor e do Contribuinte. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 94/2021, de autoria do Deputado Sebastião 

Rezende, que torna obrigatória a divulgação do ano de fabricação e da data de incorporação à frota 
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dos veículos utilizados pelas empresas concessionárias de transporte coletivo municipal e 

intermunicipal, no âmbito do Estado de Mato Grosso. O parecer é favorável da Comissão de 

Infraestrutura Urbana e de Transporte.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 283/2021, de autoria do Deputado Gilberto 

Cattani, que dispõe sobre o reconhecimento da arte marcial  jiu-jítsu como manifestação da cultura 

mato-grossense e patrimônio cultural imaterial. O parecer é favorável da Comissão de Educação, 

Ciência, Tecnologia, Cultura e Desporto, acatando a Emenda nº 01. 

Para discutir, o autor, Deputado Gilberto Cattani.  

O SR. GILBERTO CATTANI - Obrigado pela oportunidade de discutir o projeto, 

senhor Presidente.  

Eu gostaria de pedir a todos os parlamentares que votassem favorável a esse 

projeto em função do benefício que ele traz principalmente às nossas crianças e às instituições de 

segurança, como a Polícia Militar, por exemplo, que usam o jiu-jítsu. E dessa feita, se conseguirmos 

transformá-lo em patrimônio cultural, poderemos inseri-lo nas escolas e tudo mais. 

Eu, na verdade, só venho até esta tribuna, eu sei que todos irão nos apoiar, mas só 

para agradecer às pessoas que trouxeram esse projeto até nós. Quero agradecer aqui ao Leandro 

Figueiredo; ao Robert Veiga, que nos apresentou o mestre Timão, que nos falou sobre essa 

importante ação do jiu-jítsu; e também aos vereadores da minha cidade, Nova Mutum, o Tilit e o 

Maciel, que nos impulsionaram, nos deram força e orientações para que esse projeto pudesse vir à 

baila.  

Muito obrigado, senhor Presidente. 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Não tendo mais quem queira 

discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam permaneçam como estão, os contrários se 

manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª discussão. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 298/2021, de autoria do Deputado Dilmar Dal 

Bosco, que institui o Programa de Assistência Técnica de Interesse Social no Estado de Mato 

Grosso. O parecer é favorável da Comissão de Trabalho e Administração Pública. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 328/2021, de autoria do Deputado Xuxu Dal 

Molin, que institui o Código de Processo Administrativo do Estado de Mato Grosso. O parecer é 

favorável da Comissão de Trabalho e Administração Pública,  restando prejudicado o Projeto de Lei 

nº 550/2021, em apenso. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 338/2021, de autoria do Deputado Wilson 

Santos, que institui o Selo Verde Vida a ser concedido às empresas privadas que comprovem a 

adoção de práticas de sustentabilidade ambiental. O parecer é favorável da Comissão de Meio 

Ambiente, Recursos Hídricos e Recursos Minerais, nos termos do Substitutivo Integral nº 01. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão. Parabéns, Deputado Wilson Santos.  
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Em 1ª discussão... 

A pedido do Deputado Thiago Silva, eu quero agradecer a presença de Mariana, 

Marília e Luizinho, vereadores de Alto Araguaia; muito obrigado pela presença de vocês, em nome 

do nosso amigo Deputado Thiago Silva. Está bom? Sejam bem-vindos à Assembleia Legislativa.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 406/2021, de autoria do Deputado Allan 

Kardec, que dispõe que o povoamento e repovoamento de peixes em recursos hídricos do Estado de 

Mato Grosso serão feitos mediante prévio licenciamento ambiental. O parecer é favorável da 

Comissão de Meio Ambiente, Recursos Hídricos e Recursos Minerais. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 409/2021, de autoria do Deputado Paulo 

Araújo, que altera dispositivos da Lei nº 11.342, de 26 de abril de 2021, que denomina João Nicolau 

Petroni a rodovia MT-246 no trecho que especifica. O parecer é favorável da Comissão de  

Infraestrutura Urbana e de Transporte nos termos do Substitutivo Integral nº 01. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 473/2021, de autoria do Deputado Wilson 

Santos, que institui a Política Estadual de Educação 5.0 nas escolas e dá outras providências. O 

parecer é favorável da Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura e Desporto. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 546/2021, de autoria do Deputado Wilson 

Santos, que institui e oficializa o Dia do Torcedor do Cuiabá Esporte Clube, “Dia do Torcedor 

Dourado”. O parecer é favorável da Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia, Cultura e 

Desporto.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão. 

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 565/2021, de autoria do Deputado Wilson 

Santos, que dispõe sobre a vedação de homenagens, no âmbito do Estado de Mato Grosso, às 

pessoas que tenham praticado atos de racismo e dá outras providências. O parecer é favorável da 

Comissão de Direitos Humanos, Defesa dos Direitos da Mulher, Cidadania, Amparo à Criança, ao 

Adolescente e ao Idoso. 

Ninguém que queira discutir... Vista concedida ao Deputado Gilberto Cattani.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 764/2021, de autoria do Deputado João Batista, 

que altera  dispositivos da Lei nº 10.941, de 17 de setembro de 2019, que “dispõe sobre a gratuidade 

de inscrição às pessoas com deficiência em competições de corrida de rua realizadas no Estado de 

Mato Grosso”. O parecer é favorável da Comissão de Direitos Humanos, Defesa dos Direitos da 

Mulher, Cidadania, Amparo à Criança, ao Adolescente e ao Idoso, acatando a Emenda nº 01.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 775/2021, de autoria do Deputado Ulysses 

Moraes, que veda a exigência de preenchimento cadastral com informações já fornecidas a outros 
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órgãos públicos. O parecer é favorável da Comissão de Trabalho e Administração Pública, restando  

prejudicado o Projeto de Lei nº 1.008/2021, apensado. Isso aqui é portabilidade de informação, 

muito importante. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei n° 835/2021, de autoria do Deputado Elizeu 

Nascimento, que autoriza o Poder Executivo a construir e a custear o funcionamento de unidades do 

Hemocentro Veterinário no Estado de Mato Grosso e dá outras providências. O parecer é favorável 

da Comissão de Agropecuária, Desenvolvimento Florestal, Agrário e Regularização Fundiária. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão.   

Em 1ª discussão, Projeto de Lei n° 865/2021, de autoria do Deputado Carlos 

Avallone, que estabelece multa pelo não cumprimento do disposto no art. 37 da Lei Complementar 

nº  631/2019. O parecer é favorável da Comissão de Defesa do Consumidor e do Contribuinte. 

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por Aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Em 1ª discussão, Projeto de Lei nº 945/2021, de autoria do Deputado Max Russi, 

que cria a política estadual de prevenção ampliada ao papilomavírus humano - HPV. O parecer é 

favorável da Comissão de Saúde, Previdência e Assistência Social.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão... (OS CONTRÁRIOS SE MANIFESTEM - PAUSA). Aprovado. Vai à 2ª 

discussão.  

Nós temos a primeira votação de um projeto que está em urgência urgentíssima, 

vou pedir o parecer da comissão ao Projeto de Lei nº 128/2022, de autoria do Deputado Wilson 

Santos, que altera o artigo 4º, da Lei nº 11.676, de 2 de fevereiro de 2022, que “altera  dispositivos 

da Lei nº 11.486, de 29 de julho de 2021, que dispõe sobre a extração de recursos pesqueiros nos 

entornos da barragem da Usina Hidrelétrica de Manso”. E o parecer é oral da Comissão de Meio 

Ambiente, Recursos Hídricos e Recursos Minerais. 

Eu gostaria de ver os Deputados presentes: Deputado Carlos Avallone, está 

ausente; Deputado Allan Kardec, se estiver aqui...  

Deputado Faissal, Vossa Excelência poderia presidir a Comissão de Meio 

Ambiente para dar parecer a esse projeto que altera o dispositivo... Gostaria que Vossa Excelência 

assumisse... Os membros são os Deputados Carlos Avallone, Allan Kardec, Dilmar Dal Bosco, 

Faissal e Xuxu Dal Molin; suplentes: Deputados Nininho, Lúdio Cabral, Paulo Araújo, Gilberto 

Cattani e Dr. João.  

O Deputado Allan Kardec, que é o vice, chegou; então eu vou pedir lá para o 

Deputado Allan Kardec dar o parecer oral da Comissão de Meio Ambiente. 

O SR. FAISSAL - Senhores Deputados, esse foi um tema do sítio pesqueiro 

amplamente debatido por esta Casa, nós aprovamos três quilômetros do sítio pesqueiro e depois 

advém o substitutivo que os pares não ficaram sabendo. Enfim, aí vem o projeto de lei do Deputado 

Wilson Santos para corrigir essa manobra política que aconteceu aqui dentro da Casa. Foi corrigido, 

certo? Só que o prazo de vigência da lei anterior foi 30 dias. E o que nós estamos fazendo aqui é 

alterar para aplicação imediata essa lei.  
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Então, eu quero dar um parecer oral enquanto relator pela aprovação do projeto e 

gostaria de convocar o Deputado Allan Kardec para exarar o seu parecer.  

O SR. PROFESSOR ALLAN KARDEC - Presidente ad hoc Faissal, o parecer é 

pela aprovação. Aproveito e faço também a acolhida do voto de Vossa Excelência, que vem pelo 

parecer, pela aprovação.  

Quais são os outros Deputados?... Dilmar Dal Bosco, favorável.  

Então, nós temos já ampla maioria. O projeto está aprovado pela Comissão de 

Meio Ambiente. Segue o trâmite normal. 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Então, eu quero agradecer aos 

membros da Comissão de Meio Ambiente, em especial ao Deputado Allan Kardec e ao Deputado 

Faissal, que reuniram aqui em plenário, de urgência urgentíssima, para dar parecer favorável.  

Vamos colocar agora, em primeira votação, o Projeto de Lei nº 128/2022, de 

autoria do Deputado Wilson Santos, que altera o art. 4º da Lei 11.676, de 2 de fevereiro de 2022, 

que altera dispositivos da Lei nº 11.486, de 29 de julho de 2021, que proíbe a extração de recursos 

pesqueiros nos entornos da barragem da Usina Hidrelétrica de Manso.  

Coloco esse projeto em discussão. Ninguém que queira discutir, coloco em 

votação. Os Deputados que aprovam permaneçam como estão, os contrários se manifestem. 

(PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª discussão.  

Também vou colher o parecer oral da Comissão de Educação, é o Projeto de Lei nº 

129/2022, Mensagem nº 24/2022, que dispõe sobre o Projeto Olimpus no âmbito do Estado de Mato 

Grosso e dá outras providências. O parecer tem que ser oral da Comissão de Educação, Ciência, 

Tecnologia, Cultura e Desporto.  

O Presidente da Comissão é o Deputado Wilson Santos, e já passo o projeto para 

que reúna a Comissão de Educação para exarar o parecer a esse projeto. 

O SR. WILSON SANTOS - Senhor Presidente, eu quero antes de dirigir a 

Comissão de Educação, agradecer ao Deputado Allan Kardec, ao Deputado Faissal Calil e a Vossa 

Excelência Dilmar Dal Bosco pelos votos na Comissão de Meio Ambiente para que a gente possa 

regularizar a situação dos pescadores profissionais e amadores lá em Manso e no Cuiabazinho, já 

que houve entendimento da Casa, e o governador sancionou a lei.  

Só que a sanção da lei estabelecia 30 dias para produzir efeitos após a publicação 

em Diário Oficial. E os pescadores já vinham há quatro meses sendo proibidos de pescar; com mais 

um mês, cinco; no ano de 12 meses, quer dizer, quase 50% do ano sem poder trabalhar. 

Então, quero agradecer aos colegas Deputados e a todos que votaram favorável 

para que essa lei entre em vigor a partir da data da sua publicação. Se nós fizermos, daqui a 

pouquinho, uma nova sessão, a gente já vota em segunda e já manda para o governador sancionar.  

Senhor Presidente, encontra-se em minhas mãos a Mensagem nº 24/2022, de 

autoria do Executivo Estadual, que dispõe sobre o Projeto Olimpus no âmbito do Estado de Mato 

Grosso e dá outras providências.  

Eu quero avocar para mim a relatoria dessa matéria. Essa matéria, senhor 

Presidente, vem ao encontro... Não é de encontro, vem ao encontro do esporte amador mato-

grossense, porque ela na verdade cria as categorias para o bolsa-atleta: atleta infantil, atleta base, 

atleta estudantil, atleta nacional e atleta internacional; e ficam criadas as seguintes categorias para 

bolsa-técnico: técnico base, técnico nacional e técnico internacional.  

Então, é um projeto que vai, sem dúvida, fomentar o esporte amador em Mato 

Grosso.  
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Então, o meu parecer é favorável à tramitação da matéria e passo a colher os votos 

dos colegas Deputados. Deputado... da Comissão de Educação, Deputado Thiago Silva, como vota? 

Favorável? Favorável, Deputado Thiago Silva. 

Dr. João. Deputado Dr. João.  

Deputado Faissal Calil. Deputado Faissal Calil, como vota?  

Doutor João... Faissal deu positivo, ok. 

Deputado Valdir Barranco, como vota? ...No projeto de lei que cria bolsa-atleta...  

O SR. VALDIR BARRANCO - Sou favorável, senhor Presidente. 

O SR. WILSON SANTOS - Ok, então com quatro votos favorável, senhor 

Presidente, devolvo o projeto a Vossa Excelência com o parecer favorável aprovado.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Quero agradecer aqui ao 

presidente da Comissão de Educação e a todos os membros que votaram favorável ao projeto: 

Deputado Thiago, Deputado Dr. João, Deputado Faissal e Valdir Barranco. 

Então, vou colocar em 1ª discussão o Projeto de Lei nº 129/2022, Mensagem nº 

24/2022, de autoria do Poder Executivo, que dispõe sobre o Projeto Olimpus no âmbito do Estado 

de Mato Grosso e dá outras providências. O parecer da Comissão de Educação, Ciência, Tecnologia, 

Cultura e Desporto é favorável.  

Ninguém que queira discutir, coloco em votação. Os Deputados que aprovam 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. (PAUSA) Dou por aprovado. Vai à 2ª 

discussão. 

 

EXPLICAÇÃO PESSOAL 

 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Eu vou conceder um tempo 

aqui, antes de encerrar esta sessão, ao Deputado Cattani. 

E, como pedido do Deputado Wilson Santos, nós vamos encerrar a sessão e vamos 

abrir outra para votarmos outros projetos. 

Então, com a palavra, Deputado Gilberto Cattani.  

O SR. GILBERTO CATTANI - Senhor Presidente, muito obrigado. 

Senhor Presidente, eu venho até a tribuna para fazer, senhor Presidente, um 

desabafo. 

É do conhecimento de todos aqui nesta Casa que, como eu cheguei na metade do 

mandato e na metade do ano passado, eu não tive emendas parlamentares. Eu não tive direito às 

emendas, mas nós tivemos o duodécimo, que é dinheiro desta Casa e foi enviado ao Governo do 

Estado, e cada Deputado participou da divisão do duodécimo.  

E o Governo do Estado mandou as secretarias, entre elas a Secretaria da 

Agricultura, para que fizesse a distribuição indicada pelos Deputados; no meu caso, indicado por 

mim para que chegasse até os pequenos produtores.  

Infelizmente, a secretaria não transmitiu, não pagou, não fez a finalização do 

processo, que é entregar os benefícios aos pequenos produtores que nós indicamos.  

Eu escutei aqui nesta tribuna um nobre colega também fazendo um desabafo há 

pouco tempo, e ele disse que fica com vergonha de voltar às bases, porque prometeu e agora não 

cumpriu. Isso é um prejuízo muito grande para cada um de nós.  

Eu quero dizer, senhor Presidente, somente uma coisa: eu não vou passar 

vergonha, eu vou botar o nome nos bois, de maneira limpa e objetiva. Se porventura não acontecer 

aquilo que é de direito, pelo menos o Deputado Gilberto Cattani, nós vamos colocar aqui para onde 

foi, quem foi e quem ficou sem receber.  



ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO 
TRANSCRIÇÃO DA 2ª SESSÃO ORDINÁRIA DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA DA 19ª 

LEGISLATURA, REALIZADA NO DIA 16 DE FEVEREIRO DE 2022, ÀS 9H45MIN. 

Pág. 32 - Secretaria de Serviços Legislativos 

Muito obrigado, senhor Presidente.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Obrigado, Deputado Gilberto 

Cattani. Eu me coloco à disposição de Vossa Excelência, eu não sabia dessa situação, eu me coloco 

à disposição, como líder do governo, para ver o que pode ser feito para a gente cumprir com esse 

recurso da Assembleia Legislativa para o atendimento das suas emendas.  

Eu vou, antes de encerrar e abrir outra sessão, conceder ao Deputado Delegado 

Claudinei e depois vamos encerrar a sessão.  

O SR. DELEGADO CLAUDINEI - Obrigado, Presidente.  

Eu estou com esse mesmo problema, Presidente. A gente destinou um milhão, que 

a gente tinha direito de indicar, do duodécimo da Assembleia que foi devolvido ao Governo do 

Estado para a saúde de Rondonópolis, para a Associação dos Pacientes Oncológicos de 

Rondonópolis - APOR, e até hoje também está na Secretaria de Saúde e não desenrolou, senhor 

Presidente.  

A gente não sabe se tem motivação política em cima disso, se o secretário 

realmente vai ser candidato a Deputado Estadual e está barrando a nossa indicação; ou se é porque 

não somos da base do governo, sempre cobramos aqui o Governo do Estado com cobranças 

verdadeiras, sem fake news, que também não liberou esse recurso para a gente. 

Então, eu peço esse apoio da Assembleia para que a gente cobre, e também esse  

um milhão que a gente destinou para a APOR de Rondonópolis.  

E também quero falar dessa moção de aplausos que eu fiz hoje, senhor Presidente, 

na visita que fizemos lá em Brasnorte com a finalidade de ajudar na construção da nova Delegacia 

da Polícia Civil lá. Fiz aqui a moção de aplausos aos servidores da Polícia Civil, principalmente ao 

Antônio Carlos Heringer, escrivão que, juntamente com equipe da Polícia Civil, está correndo atrás 

dessa nova delegacia para Brasnorte.  

O prédio lá hoje é muito precário e o escrivão, toda a Polícia Civil, como tem feito 

no estado todo, no interior, a Polícia Civil quer um ambiente melhor de trabalho nas delegacias e 

quer atender melhor a população. E para isso precisa de prédio, precisa de computadores, de móveis, 

e eles têm corrido atrás juntamente com o conselho de segurança do município, o Conseg. 

E aí tivemos lá com o Deputado Medeiros, na semana passada, na reunião com o 

prefeito Edelo, e eu quero parabenizar o prefeito, está dando todo o apoio nessa construção também, 

com os vereadores, com os representantes do Conseg, e com o promotor de justiça lá representando 

o Ministério Público.  

Então, é uma obra de 1,1 milhão, e eu estou destinando 300 mil da minha emenda 

para este ano; o Deputado Medeiros vai destinar 200 mil; o município, além de doar o terreno para a 

construção de delegacia, vai destinar 200 mil; os vereadores devolveram lá 200 mil do duodécimo e 

vão destinar esses 200 mil para a obra; e o Ministério Público, então, vai ajudar, correr atrás de 

transações penais, de TACs, junto com o Poder Judiciário, para inteirar mais 200 mil na obra de 1,1 

milhão da nova delegacia de Brasnorte.  

E aí eu quero destacar, também, principalmente (TEMPO ESGOTADO)... Quero 

destacar, senhor Presidente, para a população de Mato Grosso que o Governo do Estado neste ano 

vai gastar 90 milhões em publicidade, com propaganda institucional. Então, é importante a gente 

trazer a verdade, porque muitas vezes essas propagandas são enganosas. 

Assim como Brasnorte, a gente cita a omissão do governo, que seria o governo 

responsável por essa obra, e não tem nada de recurso do governo. Então, assim como Brasnorte, em 

Campo Novo do Parecis o prefeito vai construir a delegacia nova pelo município; Campo Verde 

também a mesma coisa, destinei 250 mil lá; outros municípios, como Barra do Garças, que no ano 
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passado gastou em torno de 600 mil na correria feita pela Polícia Civil, sociedade e todo mundo 

ajudando. 

Então, é isso, população, muitas vezes os investimentos e propagandas são 

enganosos. E aqui a gente fala a verdade.  

Obrigado.  

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Obrigado, Deputado Delegado 

Claudinei. Também vou acompanhar o Claudinei, também tenho o mesmo recurso meu na saúde lá, 

Claudinei; então, já somos três colegas Deputados aí.  

 

ENCERRAMENTO DA SESSÃO 

 

O SR. PRESIDENTE (DILMAR DAL BOSCO) - Então, eu vou pedir a 

compreensão dos Deputados... Primeiro eu vou informar novamente que todos os parlamentares, 

devido à mudança na versão nossa aqui da informática, precisarão atualizar os tablets, porque nós 

vamos semana que vem, se assim definir, votar vetos. E se tiverem dúvida, procurarem a secretaria 

aqui da Assembleia Legislativa com os seus assessores para nós providenciarmos isso. 

Eu vou encerrar a sessão por quinze minutos e vamos abrir uma nova sessão, 

porque há alguns projetos para votarmos em segunda, inclusive, a matéria pedida pelo Deputado 

Wilson Santos também.  

Então, está encerrada esta sessão e vamos reabrir logo, logo, em dez, quinze 

minutos. (LEVANTA-SE A SESSÃO.) 

 

(COMPARECERAM À SESSÃO OS SEGUINTES SRS. DEPUTADOS: BLOCO 

ASSEMBLEIA FORTE: DILMAR DAL BOSCO, WILSON SANTOS, EDUARDO BOTELHO, 

SEBASTIÃO REZENDE, PAULO ARAÚJO, NININHO, ULYSSES MORAES, THIAGO SILVA 

E CARLOS AVALLONE. BLOCO RESISTÊNCIA DEMOCRÁTICA: VALDIR BARRANCO, 

JANAINA RIVA, PROFESSOR ALLAN KARDEC, JOÃO BATISTA DO SINDSPEN, 

DELEGADO CLAUDINEI E LÚDIO CABRAL. BLOCO PARLAMENTARES UNIDOS: 

VALMIR MORETTO, GILBERTO CATTANI, ELIZEU NASCIMENTO E FAISSAL. 

DEIXARAM DE COMPARECER OS SRS. DEPUTADOS: DR. JOÃO; XUXU DAL MOLIN, 

CONFORME O MEMORANDO Nº 25/2022; DR. GIMENEZ; MAX RUSSI E DR. EUGÊNIO.) 
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